



ABAJO EL TARIFAZO

VAMOS POR SU DEFINITIVA ANULACIÓN

El anuncio del gobierno de que las facturas de gas “solamente” aumentarán un 400% parece una burla. Nos quieren hacer creer que, al pagar el gas cinco veces más caro que el año pasado, nos hacen un favor.

Pero, en ese mismo lapso, los salarios aumentarán -en el mejor de los casos- un 30%.

La realidad es que los tarifazos son impagables, y por eso el repudio popular ha estallado en todo el país.

Según el gobierno, nos aumentan las tarifas porque “el Estado ya no puede seguir subsidiando”.

Es falso: los subsidios siguen, y sus beneficiarios son los monopolios gasíferos y petroleros.

Macri, continuando la política del kirchnerismo, le paga a esos pulpos un precio del gas que es superior al precio internacional, después de que éstos se han derrumbado.

De esta forma, los recursos del Estado y la plata de los consumidores subsidian a unos parásitos que, a lo largo de dos décadas, vaciaron el patrimonio energético del país.

Es el caso del grupo Mindlin (Edenor), que desviaba los subsidios para comprar empresas de energía, mientras dejaba a miles de usuarios sin luz.

A través del tarifazo, ese rescate a los monopolios quiere trasladarse enteramente al bolsillo de quienes viven de su trabajo.

¿Por qué tendríamos que permitir ese despojo?

Lo que debe hacerse, en beneficio de los trabajadores y de todo el país, es abrir los libros y los costos de las empresas de energía.

Una auditoría integral, a cargo de trabajadores y usuarios, pondría de manifiesto el desfalco que perpetraron en todos estos años.

Y abrir paso a una reorganización de la industria energética en función de los intereses de la mayoría trabajadora.

Llamamos a desarrollar una gran movilización popular en todo el país hasta la anulación completa y definitiva de los tarifazos, y para que la crisis nacional la paguen los vaciadores.

PANORAMA POLITICO

La pata peronista de Cambiemos

A esta altura, en la provincia de Buenos Aires funciona un virtual acuerdo de gobernabilidad entre Cambiemos y el Frente Renovador (FR). Ambas fuerzas controlan de común acuerdo la Cámara de Diputados -el FR tiene la presidencia- y participan en varios directorios, entre ellos el del estratégico Banco Provincia. El pacto se ha extendido al Senado, donde el gobierno de Vidal acaba de ceder la secretaría de Relaciones Institucionales, reservada para la UCR, al Frente de Massa. El mismo gobierno nombró en la cartera de Producción a Joaquín de la Torre, ex FR que se suma al gabinete como parte de un operativo más amplio que se extiende al Congreso Nacional y a los intendentes que están emigrando del Frente para la Victoria y del peronismo. La gobernadora ha incorporado al intendente de Azul y al de San Nicolás (ex K) al elenco de Cambiemos y a otros dos independientes que supieron coquetear con el anterior oficialismo, como parte de un operativo de captación que algunos llegan a estimar en cincuenta intendentes. El intento llega a las organizaciones sociales, a las que se les ha ofrecido construir viviendas en competencia con el resto de la patria contratista, una decisión saludada por el Movimiento Evita y otras corrientes filo K. Con esta política habría logrado hasta el respaldo del Papa, que



rescataría "su inclinación a colaborar con propios y ajenos en conflictos que se profundizan" (*Clarín*, 12/6).

Este proceso político habría obligado a Massa a tratar de diferenciarse, anunciando oficialmente la fórmula Margarita Stolbizer-Roberto Lavagna para las elecciones en 2017 y es el origen de otra crisis, la provocada por las denuncias de Carrió contra el jefe de la Policía Bonaerense y el actual secretario de Seguridad, Cristian Ritondo. Este ex duhaldista es uno de los organizadores de la integración del peronismo a la coalición gobernante y sostén del actual jefe de la policía provincial, un hombre que viene del sciolismo. Nadie se ha

preguntado hasta qué punto la ausencia de Scioli de los tribunales no tiene que ver con este pacto de gobernabilidad que funciona en la provincia y lo tiene como protagonista.

Pero la búsqueda de la "pata peronista" excede a Buenos Aires. El gobierno está explotando la disgregación del peronismo, proponiendo armar listas comunes con los gobernadores de ese palo en varias provincias -Salta, Entre Ríos, Tucumán, Chaco, Tierra del Fuego, Chubut y la lista puede ser más extensa.

Crisis a dos bandas

Es este intento de reconfiguración política lo que explica la reacción de la UCR. La conven-



ción reunida en Tucumán obligó a decir al jefe del partido: "no dejemos que se suban los oportunistas" y a pedir "protagonismo" en las listas de 2017.

El gobierno se sirve de la descomposición política acelerada del peronismo. El Frente Ciudadano de CFK murió antes de nacer, y la conducción del PJ que alimentó la expectativa de un "peronismo sin aditamentos" como base de una reconstrucción está a la deriva. Pero en la base de la disgregación no están sólo los negociados con la patria contratista, que unen a los José López y a los Calcaterra. El fraude de la "década ganada" es un capítulo de la declinación histórica del peronismo. El desfile por tribunales

no corresponde a un gobierno sino a un régimen social que vació los fondos públicos para intentar un rescate capitalista que fracasó, como lo revela el capítulo pendiente de la quiebra de las empresas de servicios públicos -que acaba de estallar con el tarifazo.

Aunque la búsqueda de la "pata peronista" se presente como una gesta por la "unidad nacional", sólo puede expresar la destrucción de los partidos políticos que han sido responsables de sucesivos ajustes, la coincidencia de los restos de estos partidos en torno a un mismo programa -el pacto con los buitres, el blanqueo de los capitales fugados, la destrucción del sistema de jubilaciones, validado por la propia CFK- y el agotamiento irreversible del nacionalismo burgués.

Fruto de la crisis abierta con el aumento de tarifas, el país asiste a un vuelco político que ha borrado de un plumazo los fastos del Bicentenario. Sin embargo hace 200 años la emergencia de las Provincias Unidas fue parida por una crisis mundial excepcional y levantamientos populares en las colonias y en la metrópoli. Hoy, en medio de una crisis mundial mucho más grande, el lugar del "bajo pueblo" de entonces lo debe ocupar la clase obrera.

Christian Rath

Córdoba se organiza contra el tarifazo

La movilización en Córdoba contra los tarifazos crece y se fortalece. A través de plenarios en donde participan centros vecinales y organizaciones políticas se va definiendo semanalmente el plan de lucha. Venimos de realizar escraches a Ecogas y movilizaciones callejeras que han aglutinado a más de mil personas. Frente al nuevo tope trucho del gobierno de Macri y la tentativa de la Corte Suprema de avalar el ajuste, se definió salir a las calles una vez más este jueves 14.

El descontento popular obligó al PJ y a la UCR a tratar de desmarcarse de la línea oficial. Provincia y municipio se acusan mutuamente de cobrar aranceles especiales que agra-

van los aumentos nacionales. Sin embargo, nadie se atreve a criticar la 'racionalización' de los nuevos esquemas tarifarios, son todos Aranguren. El schiaretismo y el mestrismo han promovido, entre otras cosas, el aumento en el agua, la luz o el transporte en la provincia. En la Legislatura de Córdoba ninguna de las fuerzas patronales (PJ-Cambiemos-FpV) quiso tratar el proyecto del FIT-PO, que establece la anulación de los tarifazos y fija el precio de la garrafa a 50 pesos.

El canto de sirenas también llegó a los sindicatos. La CGT, encabezada por el también legislador provincial por el PJ José Pihén (que tampoco votó el tratamiento



del proyecto del FIT-PO), convocó a una movilización contra los tarifazos. Sin embargo, esta acción, limitada a los cuerpos orgánicos, respondió a una reyerta de cargos frente a la unificación de la CGT. La burocracia no ha establecido ningún plan de lucha ni por los tarifazos ni tampoco por la reapertura de

las paritarias para mitigar el efecto sobre el bolsillo de los trabajadores.

Desde el Partido Obrero hemos intervenido con iniciativas permanentes de agitación marcando la continuidad del rescate a las privatizadas desde el gobierno de Kirchner a esta parte. En los plenarios se discute la necesidad, como

establece el proyecto que presentamos en la Legislatura, de proceder hacia la apertura del libro de las empresas para saber el destino de los 30 mil millones de dólares que recibieron de subsidios. Madura el planteo sobre la nacionalización integral de la energía.

Emiliano Ambrogio



Una lucha a fondo por la anulación del tarifazo

MARCELO RAMAL

En un país donde los trabajadores percibieron aumentos de salarios del 30% en el mejor de los casos, el gobierno quiso presentar como una concesión graciosa la decisión de que los tarifazos del gas “solamente” lleguen al 400 por ciento. Pero las triplicaciones o cuadruplicaciones de boletas alcanzan también a la luz y al agua. Para muchas familias, la suma de todos estos servicios se acerca a sus ingresos mensuales. Por ese motivo, la llegada de boletas de gas con aumentos del 700 ó 1.000 por ciento generó una verdadera conmoción. Las oficinas de Metrogas y otras distribuidoras fueron el escenario de mítines espontáneos. A la amenaza de un defol popular en el pago de las boletas, se sumó la posibilidad de una rebelión todavía mayor cuando los privatizadores se dispusieron a cortar los servicios impagos. De cara a ese horizonte turbulento, la improvisada echada de lastre del gobierno es una tentativa de poner a salvo al conjunto de los tarifazos.

Como nunca antes, emergió el verdadero alcance del ajuste que ejecutan el macrismo y los gobernadores, y que empuja a un retroceso histórico en las condiciones de vida de los trabajadores. “O pagamos el gas o comemos”, la pancarta que apareció en varios de los últimos frazadazos, resume el meollo de la cuestión. Pero las idas y vueltas oficiales en torno de esta crisis sacaron a luz otra cuestión de fondo: los límites políticos de los ajustadores para alcanzar sus objetivos. Al gobierno no le alcanzaron los decretazos de Aranguren. Tuvo que apelar a maniobras políticas, por temor a una rebelión popular.

Justicia

Este cuadro político explica la intensa intervención de la Justicia, desde los juzgados de provincia hasta la propia Corte. No son los fallos los que desataron la crisis, sino al revés. Fue la Justicia la que tuvo que arbitrar, ante una crisis que ponía en cuestión la autoridad del Estado para llevar adelante el ajuste. Ahora, la Corte ha dispuesto un “pedido de datos” al gobierno, postergando cualquier resolución para agosto. En el ínterin, el gobierno tratará que se revierta el fallo de la Cámara platense que suspendió los aumentos, en nombre de que las medidas oficiales de “atenuar” el tarifazo dejarían sin sustento la determinación de los jueces. El gobierno también aceptó realizar una audiencia pública hacia octubre, algo que también reclamó la



Justicia y cuya concreción el gobierno pretendía evitar, para no someter el tarifazo a una deliberación política. De todos modos, las audiencias no son vinculantes, por lo que no podrán torcer el rumbo de los aumentos confiscatorios. Su concreción servirá para superar las objeciones de la Justicia y legitimar los tarifazos. Según *La Nación* del 9 de julio, esta salida fue pactada entre Macri y Lorenzetti, mientras engullían empanadas tucumanas en los festejos bicentenarios. La Corte, por lo tanto, sale a garantizar la “gobernabilidad” del ajuste. Es lo mismo que hicieron Massa y otros opositores, que amenazaron con iniciativas legislativas para suspender los aumentos y terminaron aplaudiendo de pie al tarifazo de “sólo” el 400 por ciento. Mientras tanto, el kirchnerismo y el pejota patean por el gas, cuya tarifa es nacional. Pero no dicen una palabra de los tarifazos eléctricos o del agua, que sus diferentes gobiernos concedieron a las distribuidoras provinciales.

Rescatar a quién

Los apologistas del tarifazo aducen que ya no existen condiciones para “seguir subsidiando el consumo de energía”. Con ello, mienten por partida doble. Primero, porque los subsidios y tarifas bajas del kirchnerismo sólo viabilizaron salarios bajos, ello, en beneficio de los patrones que los pagaban. Segundo, porque los actuales tarifazos están dirigidos a subsidiar a los monopolios petroleros y gasíferos,

que obtienen por los recursos extraídos precios muy superiores a los internacionales. CFK-Kicillof primero y Macri-Aranguren después, reconocieron a los productores de gas un precio que duplica -y en algunos casos triplica- a los valores de referencia en la región. Este esquema de rescate a los capitalistas se ha acentuado con el desplome de los precios internacionales de los hidrocarburos. Un capítulo particular de este salvataje es la propia YPF, responsable del 30 por ciento de la producción local de gas, y que acumuló una deuda de más de 7.000 millones de dólares para financiar sus fracasadas aventuras con Chevron. El tarifazo apunta también a afrontar esa enorme hipoteca.

El kirchnerismo antes y el macrismo ahora han impuesto una estatización “sui generis” y parasitaria de la actividad petrolera, donde los recursos públicos y los consumidores sostienen a quienes vaciaron las reservas de petróleo y gas a lo largo de décadas. A ese rescate estatal de los pulpos, nosotros le oponemos el rescate del patrimonio energético del país a costa de los vaciadores: que se abran los libros de las empresas, que se investiguen todas las operaciones de desvíos de subsidios en estos años.

Para justificar los tarifazos, el gobierno ha levantado el espantajo de la escasez de gas, acusando a los trabajadores de “derrochar energía”. Pero el despilfarro de recursos es inseparable de la gestión capitalista, que, por

ejemplo, subsidia la depredación minera -hiperconsumidora de energía-, mientras victimiza a la población. La crisis actual exige una planificación de la energía en función de los intereses de la mayoría, lo que plantea la renacionalización integral de los recursos bajo control obrero.

En su defensa de los aumentos, el gobierno tampoco se privó de un argumento “kirchnerista”: los que recibieron boletas de 3.000 ó 4.000 pesos, dice, serían privilegiados... frente al 40 por ciento de la población que no tiene gas de red. Pero, ¿qué hizo el gobierno por la masa popular que consume gas de garrafa? Solamente llevarla a precios prohibitivos, mientras ofrece una garrafa “social” a cuentagotas y de dudosa calidad. Es necesario exigir a los Estados, en todos sus niveles, la provisión de garrafas a 50 pesos para las barriadas. Este reclamo, junto a la anulación definitiva del tarifazo y la auditoría integral a los pulpos petroleros, está presente en el proyecto que los diputados del PO-FIT presentaron en el Congreso.

Iniciativa de lucha

A la luz de todo este cuadro, es claro que la derrota del tarifazo exige una enérgica iniciativa de lucha. Los Moyano, Caló y compañía han desertado de ella de antemano: cuando las patronales de los servicios públicos condicionaron la marcha de las paritarias a la convalidación de los tarifazos, las burocracias sindicales consintieron y fueron cómplices. De todos modos, los trabajadores petroleros o del transporte recibieron sólo las migajas de los aumentos tarifarios.

Una vez más, tenemos planteada la necesidad de una acción independiente de los burócratas y de los partidos del ajuste. Con este planteo, nos movilizamos el pasado martes a los Tribunales y también lo hicimos en varias otras capitales del país. Esa lucha debe unirse al conjunto de reivindicaciones en juego, como la reapertura de las paritarias, el fin de los despidos y del impuesto al salario. Con ese objetivo, proponemos al conjunto del sindicalismo clasista, a las organizaciones de desocupados independientes del Estado y a los centros y federaciones estudiantiles de lucha, concretar una gran movilización contra el tarifazo y por todas las reivindicaciones en juego, que resulte precedida por asambleas, actos y agitaciones en todos lados. También en esta lucha es necesario que los trabajadores y la izquierda se conviertan en alternativa.

Políticas

MACRI EN EUROPA

Con las manos vacías

El empeño puesto por exhibir como un éxito la visita oficial de Mauricio Macri a Europa, no alcanza para ocultar el fiasco de la gira. Los diarios coinciden que, más allá de las buenas intenciones, la integración entre la Unión Europea y América latina, que el macrismo se propone agilizar, sigue en veremos.

Macri fue más lejos en sus definiciones que en ningún momento previo sobre la necesidad de que Argentina se abriera a nuevos mercados y dejar de depender de China, pero este giro no ha redundado en ningún beneficio. Macri no tuvo más remedio que reconocer que uno de los mayores escollos sigue siendo “el capítulo agrícola”. Los analistas han coincidido en señalar que la aspiración del país de apertura de Europa a los productos nacionales enfrenta obstáculos insalvables que escapan a la capacidad de negociación de la Argentina. “Un acuerdo Mercosur-UE puede significar un fuerte dolor de cabeza para el presidente francés François Hollande. A los productores agropecuarios de Francia no les gusta que ingresen los productos argentinos y si Hollande acepta levantar barreras aduaneras, su carrera política puede convertirse en historia” (*El País*, 7/9).

La lluvia de inversiones a partir del arreglo con los buitres, del levantamiento del cepo y la deva-

luación no ha pasado de una expresión de deseos. La gira en Europa no se sustrae a este cuadro.

Mercedes Benz se limitó a anticipar que “ampliará” la producción en el país, sin arriesgar cifras, mientras que Volkswagen prometió 100 millones de dólares. Un “vuelto”, podría decirse, para una empresa que supera los 1.500 millones de dólares en ventas de unidades al exterior en los últimos años. Y que, para peor, era un anuncio que ya se había realizado antes y ahora se repite, como ocurrió con otras promesas de inversión que difundió el gobierno.

Endeudamiento y entrega

Lo único más concreto sería la voluntad del Banco Europeo de Inversiones de apoyar proyectos sociales de infraestructura y respaldar financieramente a las pymes del país. En lugar de recursos propios de inversores extranjeros, la Argentina cargaría sobre sus espaldas con nuevo endeudamiento. Esta fuente de financiamiento, otorgada por los organismos de crédito de la UE, estaría atada a la contratación de empresas europeas. Esto implica privilegiar a los empresas extranjeras del viejo continente en los contratos de servicios y obras públicas -incluso, en perjuicio de la patria contratista local y de la competencia china- y abrir las importaciones a los pro-

ductos provenientes de Europa, lo que redundaría en un mayor rojo en la balanza comercial y un mayor desequilibrio en las relaciones económicas ya reinantes. Un calco del esquema de financiamiento que venía realizando China y que el macrismo se pondría a cambiar.

Una de las cuestiones que ha quedado relegada en la información y que constituiría otro de los propósitos del viaje se refiere a la compra de empresas. Bajo la gestión macrista, el proceso de absorciones y adquisiciones se ha reactivado y ya hay consumadas una treintena de operaciones en el primer tramo de su mandato. “El primer semestre de 2016 marcó un cambio de tendencia para volver, de a poco, a los años previos a 2008, en los que se cerraban más de cien transacciones por año” (*La Nación*, 3/7). Por ahora, esta tendencia está liderada por empresas locales, pero la orientación del gobierno sería apuntar al exterior. Tentando a corporaciones extranjeras o fondos de inversión a partir de los bajos precios que, en la actualidad, poseen los activos argentinos. Importa señalar que dichas operaciones no implican una creación de mayor capacidad de producción, sino meramente un cambio de manos de la ya instalada; un cambio de titularidad del patrimonio no una ampliación del mismo. O sea,



estamos ante una apropiación y copiamiento de la producción nacional, sin que esto redunde en un desarrollo de las fuerzas productivas; por el contrario, ahonda la dependencia y la condición colonial de la Argentina.

El blanqueo se inscribe en la misma línea, ya que ni siquiera entraña una repatriación de capitales.

Gran parte de los activos exteriorizados van a quedar afuera pero, de ahora en más, “legalizados”, a través de la nueva normativa oficial. La única “lluvia de dólares” que ha venido ha ido a alentar una bicicleta financiera, que alimenta las tendencias inflacionarias en pesos y dólares.

El viaje a Europa de Macri es un testimonio de los límites de la política económica oficial y de su incapacidad de hacer frente a la envergadura de la crisis. La “sequía de inversiones” tiene que ver con la retracción del capital a invertir en momentos en que asistimos a un estrangulamiento de los beneficios y a una caída de los márgenes de rentabilidad como consecuencia de la crisis de sobreproducción y la bancarrota capitalista en curso, lo cual, a su vez, potencia los desequilibrios y contradicciones económicas internas acumuladas en el período precedente.

Pablo Heller

Falleció “Cachito” Fukman

El movimiento de derechos humanos perdió a uno de sus mejores luchadores. Enrique “Cachito” Fukman fue hallado muerto esta mañana en su casa. Tenía 59 años. Todavía se desconocen las causas de su fallecimiento.

Cachito -como lo llamábamos todos- fue uno de los fundadores de Asociación Ex Detenidos Desaparecidos, junto a Adriana Calvo y el “Sueco” Carlos Lordkipanidze, su compañero más inseparable. Provenientes de corrientes políticas distintas, El “Sueco” y “Cachito” compartieron cautiverio en la Esma.

Militante de tiempo completo, su papel como articulador del Encuentro Memoria, Verdad y Justicia será difícil de reemplazar. Fue un defensor intachable de la independencia del movimiento de derechos humanos frente al Estado, desde la ruptura con los

organismos cooptados por el kirchnerismo en 2006 hasta el último 24 de Marzo, en el que se puso al frente de la columna del EMVyJ independiente de los K. Cada 24, durante todos estos años, lo tuvo como uno de sus principales organizadores. Los luchadores de todo el país lo quisieron entrañablemente. Llevó su solidaridad y su apoyo a cada pelea de los explotados. Una de sus últimas participaciones fue durante el juicio por el crimen de Darío Avalos, en Lomas de Zamora. Allí escribió un comunicado firmado por los organismos de derechos humanos que fue clave para desbaratar las maniobras de los defensores de la patota de la Uocra.

“Cachito” militó en la JP Montoneros. Lo secuestraron el 18 de noviembre de 1978 en Avenida La Plata y San Juan, y lo trasladaron a la Esma. Lo liberaron recién el 18 de febrero de 1980.

Tras largos meses de torturas sin doblegarse, uno de sus verdugos lo citó. “Esto no puede ser, que vos no conozcas a nadie que podamos chupar”, le dijo. Los milicos se convencieron de que lo podían “recuperar”, como llamaban en la jerga a quienes creían que podían hacer colaborar con ellos. Lo mandaron a trabajar a la “pecera” de la Esma, donde los compañeros secuestrados eran sometidos a trabajo esclavo. Allí continuó su resistencia contra la dictadura. Apenas liberado, fue uno de los más activos luchadores por el juicio y castigo a los genocidas.

Fue testigo en el Juicio a las Juntas en 1985, atestiguó en 1997 ante el juez Baltazar Garzón y fue querellante en la causa contra Ricardo Miguel Cavallo que se tramita en España. Cuando se reabrieron los juicios en el país, jugó un rol excepcional como testigo, como



querellante, como luchador denunciando sistemáticamente delante de sus propios verdugos, las atrocidades cometidas por los genocidas.

En la “megacausa” Esma, su caso fue juzgado en 2010, pero continuó declarando como tes-

tigo en otros tramos. Asistió a todos los juicios, declaró cuantas veces fue necesario.

Compañero y amigo, te despedimos con el puño en alto.

Hasta la victoria. Siempre.

Jacyn

MALCORRA Y SU ENCUBRIMIENTO DE CRIMENES DE GUERRA

Se conoció un pacto secreto Cambiemos-FpV



Néstor Pitrola pidió que se discutiera sobre tablas un proyecto de resolución interpelando al jefe de Gabinete respecto de una grave denuncia sobre la canciller Susana Malcorra, cuando ella se desempeñaba como jefa de gabinete del secretario general de la ONU. El caso se refiere a las denuncias de violaciones y abusos sexuales realizadas por tropas de los llamados Cascos Blancos de las Naciones Unidas contra niñas y niños, durante operativos de ocupación en la República Centroafricana en 2014.

Malcorra cajoneó las denuncias y se confabuló para perseguir a la Comisión de Derechos Humanos de la ONU que confirmó las denuncias. Otras atrocidades similares cometidas por el ejército sionista también fueron ignoradas por Malcorra desde su cargo en la ONU.

Por este motivo, el PO reclamó la renuncia de la ministra de Relaciones Exteriores del gobierno macrista.

También planteamos la interpelación al jefe de Gabinete, para saber si conocía estos antecedentes cuando se nombró a Susana Malcorra como ministra. Fue puesto en forma expés a votación, sin debate, por el presidente de la Cámara, y al no sacar la mayoría especial de tres cuartos, su tratamiento fue desechado.

Apenas terminada la votación pidió la palabra el diputa-

do Guillermo Carmona del FpV (Mendoza) para señalar que había pedido reiteradamente la palabra y que no se la habían dado, y que era para apoyar la moción de Pitrola y adjuntarle también otro proyecto similar que él mismo había presentado.

Intervino, entonces, el diputado Negri (UCR), para señalar que unas semanas atrás la ministra Malcorra concurrió a la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso a responder preguntas de los diputados. Y que, en dicha oportunidad, Carmona no ha-

bía hecho ninguna pregunta sobre el tema a la ministra.

Le ocultan al Congreso y al pueblo

Esto motivó la réplica de Carmona, quien reitero que no le dieron la palabra cuando Pitrola hizo su moción para apoyarla públicamente. Pero... hizo público que en aquella oportunidad no había intervenido porque había recibido una llamada del diputado del PRO, Alvaro González, pidiéndole que no planteara el problema de Malcorra. Consultado con

su bloque, acordaron debatir con Malcorra sobre la política exterior y no cuestionarla por la acusación que pesa sobre ella por los crímenes de lesa humanidad que cometieron los Cascos Blancos.

El diputado González, de Cambiemos, telefoneó en esa oportunidad en nombre del gobierno nacional. Y la bancada del FpV aceptó el pedido para defender la gobernabilidad.

Se le ocultó al Congreso (y al pueblo) la verdadera trayectoria de la foja de servicios de Malcorra, una mujer al servicio del im-

perialismo. No casualmente, el gobierno ha anunciado que va a participar en futuras "misiones de paz" de la ONU, integrando con contingentes las fuerzas de los Cascos Blancos. Malcorra está nominada para acceder al cargo de secretario general de las Naciones Unidas, con lo que el cargo de ministra de Relaciones Exteriores de Argentina es un peldaño para blanquear las acusaciones que penden sobre ella.

Los términos de la discusión pusieron en evidencia esta entente entre Cambiemos y el FpV, que se manifiesta todos los días en distintas maniobras parlamentarias para garantizar la salida de las leyes que impulsa el macrismo.

En un artículo previo que salió en *Prensa Obrera*, Néstor Pitrola planteaba sus sospechas: "es difícil que Carrió, jefa de la Comisión de Relaciones Exteriores de Diputados, desconociera estos informes" contra Malcorra.

Carrió denunció "un pacto de silencio" entre Alvaro González (PRO) y Guillermo Carmona (FpV). Confirmó así la denuncia y denunció a su propio gobierno junto al FpV. Luego señaló: "Estoy dispuesta a firmar el pedido de informes". Una crisis política a partir de nuestra denuncia.

Llamamos a todas las organizaciones populares a respaldar el pedido de informes y la exigencia de la renuncia de Malcorra.

Rafael Santos

TIEMPO ARGENTINO

"Usurpadores"

Así calificó Mauricio Macri a los trabajadores de Tiempo Argentino y Radio América durante una entrevista que brindó en Berlín a la prensa argentina, en el marco de su gira por la Unión Europea.

Consultado por el ataque que sufrieron los trabajadores del ex Grupo 23, Macri afirmó "me alegra que la Justicia esté interviniendo, como también intervino antes para pedir el desalojo del edificio. O sea, está mal cualquier tipo de usurpación. Me parece peor todavía con el ejercicio de la violencia, pero claramente nadie tiene derecho a usurpar lo que no es de uno" (*La Nación*, 7/7). Repreguntado si se refe-

ría a los periodistas que vienen sosteniendo la continuidad del medio, contestó "claro, claro".

Las definiciones de Macri finalmente explican la complicidad policial con la patota de Martínez Rojas, el supuesto nuevo dueño del medio. La custodia franqueó el paso a los matones, que durante largas horas se dedicaron con total impunidad a destruir todo a su paso. La fiscal no quiso mover un dedo. Fueron los mismos trabajadores los que finalmente los desalojaron.

El aserto presidencial también explica por qué el gobierno hace oídos sordos a los reclamos de los laburantes y les retacea el desembolso de 82



millones de pesos de pauta oficial adeudados al ex Grupo 23 para cubrir los salarios, aguinaldos e indemnizaciones que Sergio Szpolski dejó impagos cuando se borró. Ahora, la Afip revela que Szpolski además evadió durante años el pago de cargas sociales de sus trabajadores, acumulando una deuda

previsional de 85 millones de pesos. Junto al caso de Cristóbal López -que se financiaba guardándose el IVA- son dos exponentes del parasitismo de la "burguesía nacional" reconstruida por el kirchnerismo.

Pero los dichos de Macri apuntan más allá todavía. Conllevan toda una adverten-

cia, en momentos que la crisis coloca nuevamente la ocupación de toda planta que cierre o despidan en el orden del día. Incluso en casos como el de Tiempo, cuando el vaciamiento empresario es evidente y archiconocido.

Jacyn

EXCLUSIVOS DE INTERNET > WWW.PO.ORG.AR

> Aniversarios

El levantamiento de Valle de 1956. Por Rafael Santos

Illia: Paradojas e hipocresías de un homenaje. Por Matías Villar

> Libertades

"Cachito" Fukman. Por Liliana Alaniz (Rayu), militante de Apel, abogada querellante en la megacausa Esma

Un Bicentenario de la impunidad

Acerca de la presencia de Aldo Rico y de los masacradores del Operativo Independencia en los desfiles oficiales

Los festejos del Bicentenario se transformaron en la oportunidad para que Macri despliegue su política favorable a la impunidad de los represores de la dictadura militar.

La presencia de Aldo Rico y de los “veteranos del Operativo Independencia” en los desfiles de Palermo y Tucumán no puede entenderse de otro modo.

Rico fue uno de los jefes del levantamiento carapintada contra el gobierno de Alfonsín que impuso la impunidad de los genocidas a través de la aprobación de las leyes de Punto Final y Obediencia Debida. A pesar de este prontuario, varias veces fue candidato del PJ bonaerense y participó de las internas del Frente para la Victoria en San Miguel.

Rico desfiló acompañado por otro carapintada, Emilio Nani, “veterano” de la masacre de La Tablada. Carlos Carrizo Salvadores, condenado a perpetua por la masacre de Capilla del Rosario y recientemente absuelto, también desfiló como “veterano de Malvinas”. Fue toda una delegación de genocidas.

Para el gobierno, la nefasta presencia de Rico en Palermo estaría justificada por su condición de ex combatiente de Malvinas. Pero los soldados que pelearon en el Atlántico Sur denuncian que Rico integraba la legión de torturadores que aplicó contra los soldados que combatían los mismos métodos de tortura que se aplicaron en los campos de concentración en el continente.

Desfile de torturadores

El Ministerio de Defensa quiso desligarse del tema, atribuyendo la responsabilidad a los centros de veteranos. Pero las agrupaciones de ex combatientes que vienen reclamando la investigación de los crímenes cometidos por los oficiales en las islas -la Corte Suprema avaló el fallo de Cámara que los declara prescriptos- rechazaron la invitación oficial a compartir el desfile con los torturadores.

En Tucumán también participaron del desfile los genocidas del Operativo Independencia, que Antonio Bussi comandó en Tucumán desde 1975 y que tuvo, entre otros protagonistas, a César Milani. Para que la provocación sea completa, los genocidas marcharon con estandartes identificatorios del Operativo. La presencia de éstos es todo un mensaje a la Justicia, ya que en estos momentos se está desarrollando en Tucumán el juicio contra los responsables del operativo represivo que tiene

Los soldados que pelearon en el Atlántico Sur denuncian que Rico usó contra ellos los mismos métodos que se emplearon en los campos de concentración de la dictadura

en su haber más de 600 compañeros desaparecidos.

La Secretaría de Derechos Humanos de la provincia emitió un comunicado posterior repudiando su presencia. Omitió advertir que mientras los masa-



cradores desfilaban delante del palco presidencial, la Comisión de Familiares y Víctimas de la Impunidad era reprimida por la policía cuando intentaba acercarse al desfile.

La participación de estos genocidas se desarrolló junto a delegaciones de Fuerzas Armadas de países imperialistas, empezando por Estados Unidos y Francia, que en la actualidad protagonizan acciones militares contra los pueblos de Afganistán, Siria, Libia, entre otros.

La presencia de Aldo Rico y de los genocidas del Operativo Independencia forma parte de una orientación política definida. Durante la campaña electoral los principales candidatos de los partidos tradicionales se pronunciaron por impulsar la participación

de las Fuerzas Armadas en la represión interior. Massa, el nuevo aliado de Stolbizer, hizo de este tema un eje de su campaña, llegando a proponer que las Fuerzas Armadas se instalen en las barriadas más pobres. El kirchne-

Macri necesita imponer una política que asegure la impunidad en función de una política de reforzamiento represivo.

rismo -promotor del ascenso del genocida Milani a la jefatura del Ejército- supo dar decisivos pasos en este sentido con la implementación del operativo “Escudo Norte” en nombre de la “lucha contra el narcotráfico”.

El gobierno de Macri necesita imponer una política que asegure la impunidad en función de una política de reforzamiento represivo. El decreto que le devuelve a las Fuerzas Armadas la posibilidad de autogobierno, incluyendo la convocatoria a personal retirado para cumplir tarea ‘docente’, es un paso importante en esa dirección. Esta operación de rehabilitación política y operativa de las Fuerzas Armadas tiene la mira puesta en las luchas populares que está desatando el ajuste.

Denunciamos los planes represivos que están detrás de esta política y reclamamos la renuncia del ministro de Defensa, Julio Martínez.

Gabriel Solano

CASO AVALOS

Cómo sigue esta lucha

Tras la fijación de las condenas a los seis delegados de la Uocra por el asesinato de Darío Avalos, aún queda pendiente un largo camino por delante.

Las responsabilidades intelectuales del asesinato se analizan en otros tres expedientes que continúan en trámite.

El primero tiene por acusados a Héctor Cabrera -secretario adjunto de la Uocra de Lomas de Zamora al momento del crimen y padre de dos de los condenados recientemente-, Daniel “Colifa” Fernández y Jonathan Vega, ambos delegados de la Uocra y parte de los tiradores. En esta

causa, el fiscal requirió la elevación a juicio por homicidio agravado. El juez de garantías rechazó los pedidos de sobreseimiento y dictó la elevación a juicio. Advertimos que las defensas pueden apelar ante la Cámara de Garantías y Apelación, que en oportunidad de decidir en la prisión preventiva de Cabrera consideró que no había fundamentos “contundentes” para su acusación y lo dejó libre. Cabrera fue uno de los autores intelectuales y dirigente del ataque en el lugar del hecho.

En un segundo expediente se encuentran otros seis imputados,

todos ellos prófugos con orden de captura. Entre ellos, el autor intelectual del crimen: Walter “El Lobizon” Leguizamón. Era el secretario general de la Uocra de Lomas de Zamora, un hombre de extrema confianza de Gerardo “Batallón 601” Martínez. Los demás acusados son Miguel Lomeña, Maximiliano Martínez, Carlos Rafael Gómez, Gastón Olivera y Daniel Pereyra, todos delegados de la Uocra. A estos seis prófugos nadie los busca. No es muy difícil encontrarlos, ya que fueron vistos varias veces cerca de sus domicilios. En el caso de Leguizamón, éste desapareció de la inter-

vención de la Uocra en Tucumán -donde lo refugió Martínez, luego del asesinato de Avalos- apenas le dictaron la orden de captura, en septiembre de 2015.

Por último, un tercer expediente investiga las responsabilidades de la policía Bonaerense en el hecho. Hasta la fecha, no hay imputados en este expediente, lo cual es responsabilidad del fiscal Sebastián Bisquert, que en más de dos años no ha tomado ninguna medida efectiva para imputar a los efectivos po-

liciales, a pesar de su complicidad con el accionar de la patota, como claramente registraron las cámaras de seguridad de Lomas.

Para la Comisión de Amigos y Familiares de Darío Avalos y todos los que acompañamos, de la lucha por justicia queda mucho trabajo por delante.

A redoblar, entonces, la organización por el juicio y castigo de todos los responsables del crimen.

Claudia Ferrero, abogada de la familia Avalos (Apel)

www.po.org.ar

@PartidoObrero Partido Obrero

Córdoba: suspenden a 4.150 trabajadores en las automotrices

En el curso de esta semana, 4.150 trabajadores de las plantas automotrices de Córdoba (no incluye las autopartistas) estarán suspendidos cobrando el 75% de sus salarios. La fábrica de camiones Iveco suspendió a todo su personal (500 trabajadores) con el argumento de que está sobreestocada.

En Fiat, 1.500 operarios no trabajarán durante tres días, en un plan que ya lleva cuatro meses y siguen paradas durante un día a la semana sus plantas MQ200. A esto se suma que Renault decidió hacer una “parada técnica” por una semana con suspensión de su personal.

A la par de las suspensiones siguen cayendo los puestos de trabajo. VW redujo un 8% su personal en lo que va del año (120 trabajadores) con la modalidad del retiro voluntario o las jubilaciones anticipadas y la lista se va a incrementar ya que la falta de perspectiva de reactivación lleva a muchos trabajadores a considerar la desvinculación temprana como una salida.

En el resto de las fábricas existe una situación similar, a lo que se agrega la finalización

de muchos contratos de trabajo o la llamada contratación por consultora. El cuadro es seguramente más grave, porque no hay un registro exacto de la pérdida de puestos de trabajo en las tercerizadas que operan dentro de las plantas automotrices.

Inversiones, despidos y subsidios

La burocracia del Smata declaró “su preocupación por la profundización de la crisis y considera que se prolongará hasta bien entrado 2017” (*La Voz del Interior*, 9/7). Pese a ese pronóstico, no ha convocado a asamblea o al cuerpo de delegados, para fijar una intervención propia de los trabajadores. Lejos de eso, ha acompañado y propiciado las suspensiones, retiros y jubilaciones anticipadas.

Al pronóstico de la burocracia de Dragún se le suma la casi seguridad de que en julio la caída de la producción será superior a la de junio que tuvo una baja interanual de 19,8%.

Mientras se precipita esta caída, Schiaretti (un hombre de las automotrices, como acaba de reconocer el mismo) promociona la



firma de acuerdos de inversión con las principales terminales. El lunes 11 firmó un acuerdo de producción con Renault (que ya había sido anunciado hace más de un año) para fabricar una camioneta Nissan en 2018. La empresa invertirá 500 millones de dólares.

Un acuerdo similar se firmó a principios de abril con Fiat (con Macri incluido). En Alemania, junto a Macri se felicitó por la decisión de VW (no confirmada aun por la empresa) de invertir 100 millones de dólares en su planta de Córdoba.

Las inversiones prometidas, a excepción de la de Nissan, no tienen anunciada la creación de nuevos puestos de trabajo. Se trata de modificaciones tecnológicas para mejorar la productividad.

Pero ¿por qué el gobierno tiene que firmar “convenios de producción” con empresas priva-

das? En todos los casos las multinacionales serán beneficiadas por la “promoción industrial”, es decir, eximición de impuestos, energía subsidiada e, incluso (para Renault) “la creación de un nuevo parque industrial en Santa Isabel, para promover el desarrollo de autopartistas y de proveedores locales.

En este marco se comprometió a acondicionar los accesos a este nuevo espacio” (Schiaretti a *La Voz*). Los términos exactos de los acuerdos aún no se conocen. En la Legislatura está sin contestar un pedido de informes, que hemos presentado hace ya cuatro meses.

Ni despidos ni suspensiones

Los trabajadores están siendo llevados al matadero. La burocracia agita que cobran el 75% como una garantía, lo cual oculta que es por tiempo limitado y que, mientras tanto, la patronal

va demoliendo la unidad obrera con los retiros y jubilaciones. En el panorama no sólo está la pérdida de puestos de trabajo sino también un ataque en regla al salario y un aumento de los ritmos de producción.

Es la forma, la patronal, de enfrentar la “crisis de Brasil” agitada frente a los trabajadores como la responsable de la situación.

Es necesario establecer un programa de independencia que reagrupe al activismo (hoy desorganizado) y preparé la lucha por la defensa de los trabajadores automotrices: ni despidos ni suspensiones, reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario; eliminación del impuesto al salario, paritarias libres, convocatoria a asambleas de fábricas, elección de comisiones obreras de control de la producción, apertura de los libros de las empresas.

Eduardo Salas

LEY DE AUTOPARTES

Un subsidio a las multinacionales

El Frente de Izquierda presentó dictamen propio



La Cámara de Diputados aprobó por 197 votos la llamada “ley de autopartes”, que otorga beneficios fiscales a las terminales automotrices y de maquinarias agrícolas que compren autopartes nacionales. Los únicos votos en contra fueron los de los diputados electos por el Frente de Izquierda. Nuestro bloque presentó su propio dictamen, que establece todo un programa en defensa de los puestos de trabajo y la producción. El proyecto impulsado por el Smata, en cambio, reunió el apoyo de todos los bloques patronales.

En concreto, la ley aprobada por Diputados prevé un régimen de incentivos y premios a los empresarios de las terminales automotrices. Los gerentes de VW de Córdoba lo consideraron “conveniente porque nos da más competitividad”. En criollo, aumenta las ganancias de la empresa, sin agregar ningún empleo ni proteger los puestos actuales. La estabilidad de los trabajadores queda relegada a un “compromiso” de las patronales que adhieran voluntariamente, en la línea del acta que Macri firmó con las grandes patronales antes del veto de la ley antidespidos.

Las empresas apuntan a ba-

jar los costos laborales mediante ritmos de producción más intensos y reducción de salarios. Existe una tendencia generalizada a reemplazar a los compañeros con mayor antigüedad y calificación por otros más jóvenes, en condiciones precarias y salarios menores. El proyecto premia a las patronales que incorporen nueva tecnología, pero las innovaciones tecnológicas, si no son compensadas con un aumento de los volúmenes de producción, se traducen

en nuevos despidos.

Industria concentrada

El proyecto del Smata está revestido con el argumento de proteger la producción nacional. Sin embargo, en la industria autopartista, la producción mundial se concentra cada vez más en manos de diez grandes empresas (entre las que se encuentran Pilkington y Lear, por ejemplo), que dominan el mercado y fijan los precios de comercialización. La produc-

ción automotriz, por lo tanto, es una plataforma integrada: las multinacionales deciden dónde y cómo producir en función de las ventajas arancelarias, cambiarias, impositivas, laborales y logísticas que obtienen en cada país del Mercosur.

Durante el debate parlamentario, Néstor Pitrola defendió un dictamen propio, que plantea la prohibición de los despidos hasta 2017 con garantía sumarásimas de reinstalación; la reducción horaria sin afectar el salario. La apertura de los libros de las empresas bajo control de una comisión obrera electa, que puede coincidir o no con su representación sindical, y de las cuentas de las financieras dependientes de las automotrices, que muchas veces son el vehículo para el lavado de ganancias.

Ante el estado crítico de la industria automotriz: garantizar la continuidad bajo gestión obrera y que las patronales respondan con su patrimonio personal, el reparto de las horas de trabajo sin tocar el salario y la reconversión de la fabricación de vehículos de transporte público y vagones ante la caída de la venta de autos.

Jacyn

EXCLUSIVOS DE INTERNET > SINDICALES
> WWW.PO.ORG.AR

A qué viene la ley de autopartes. Por Gaspar S.

Pararon los Suteba combativos Convocan al No inicio



El 12 de julio, la provincia de Buenos Aires se vio sacudida por un nuevo paro de docentes y de estatales. Los convocantes fueron los Suteba combativos y ATE, que reclaman la reapertura de las paritarias y el fin de descuentos compulsivos del gobierno de Vidal, que afectan a decenas de miles de agentes con enormes sumas por supuestas deudas y hasta por días de paro.

Los Suteba multicolores exigen un salario básico de 12.000 pesos y el respeto del escalafón salarial establecido en el Estatuto del docente, la indexación inmediata frente a la inflación, la anulación del impuesto al salario y la defensa de las jubilaciones. El acuerdo salarial, pactado sin lucha alguna por Baradel en marzo, ya fue fagocitado por la carestía antes de cobrar la última cuota de agosto. El mismo día del paro, los Suteba combativos realizaron un plenario provincial de delegados, que ratificó el No inicio de clases por 48 horas al regreso del receso invernal, si el gobierno no responde a sus reclamos.

Baradel y el Frente Gremial contra el paro

La burocracia sindical docente (Suteba y FEB) han vuelto a resguardar su connivencia con la ajustadora Vidal. Como ya es im-

posible defender el acuerdo salarial de comienzos de año, en una reunión con el gobierno han solicitado que se recomponga el salario pasando al básico 1.800 pesos remunerativos (no es un aumento de sueldo) y el pago en tiempo y forma de los sueldos adeudados y del Fondo de Incentivo Docente (lo que implica reconocer incumplimiento de paritaria por parte de Vidal). Si el gobierno aceptara, lo que es más que difícil, el básico del cargo testigo ascendería a 5.655 pesos, ¡la cuarta parte de la canasta familiar!

El gobierno nos contestó que daría una respuesta recién el 9 de agosto, una cargada. La respuesta del Suteba fue convocar a una marcha sin pretensiones: con algunos delegados a la Casa de la provincia de Buenos Aires, de aparato y divisionista, el mismo día que los Suteba multicolores paraban y marchaban a la Dirección General de Cultura y Educación, en común con las juntas internas combativas de ATE, como la de ATE-Educación.

La integración de la burocracia sindical celeste al Estado marista en muy profunda.

La "marcha federal" de Yasky

La CTA yaskista, que no para ni un taxi, está organizando una marcha desde Mendoza hasta la Plaza de Mayo, "una movilización que va a exceder los

límites del sindicalismo porial que habrá representantes de pymes, pequeños productores rurales" -es decir, de las patronales-, con el supuesto objetivo de frenar los tarifazos. Aun así, cuando Yasky anunció esta iniciativa hace un mes en Mendoza, reconoció que "si el gobierno nacional convoca a las centrales sindicales a una mesa para discutir los tarifazos, el desempleo y el ajuste, entonces desde las centrales podremos realizar nuestros aportes". La burocracia sindical celeste busca un lugar al sol en la patria marista.

Por una gran marcha nacional

Los trabajadores de Tierra del Fuego y de Santa Cruz han realizado un congreso de gremios en lucha de la Patagonia. Se han hecho marchas comunes en ambas provincias. En el Sutef, en los Suteba combativos, en gremios antiburocráticos como Ademys o Amsafe-Rosario, se debate la posibilidad de una gran marcha educativa nacional, para la segunda semana de agosto, que puede ser el primer paso de una gran marcha obrera nacional contra el ajuste, los despidos y los tarifazos.

Romina Del Plá
Daniel Sierra

EXCLUSIVOS DE INTERNET > SINDICALES > WWW.PO.ORG.AR

Telefónicos: una conciliación para enfriar la paritaria. Por Pablo Eibuszyc
Despidos y luchas en Aceiteros. Por Corresponsal
Paritarias en Televisión: cómo ganar. Por Corresponsal
Dilatan el pago de la deuda a los ex trabajadores de YPF. Por Silvia Jayo
Docentes universitarios: Patria Grande con la burocracia y contra la izquierda. Por Cristian Henkel

Jornada de lucha en la Patagonia sur

La Mesa de Unidad Sindical (MUS) organizó en Santa Cruz la jornada del jueves 14, votada en el Encuentro Patagónico de gremios, bajo la forma de paro y movilización en cada localidad. En Tierra del Fuego, la Unión de Gremios marchará a la Legislatura.

La Jornada Interprovincial del 14 es un dato nuevo de la lucha en el extremo sur del país y un salto en calidad de la unidad de acción de los sindicatos. Sus consignas fueron por el triunfo de todos los reclamos salariales, el cobro de los aguinaldos, la defensa de los derechos jubilatorios, el repudio a los aumentos de tarifas y a los endeudamientos de las provincias, la defensa de los puestos de trabajo y el fin de la precariedad laboral.

Logros y postergaciones

En Santa Cruz, después de casi 50 días se ha levantado el acampe de la MUS, frente a la Casa de Gobierno. A cambio, la gobernadora tuvo una reunión con ATE, que representa a los estatales con sueldos más bajos, y la secretaria de Trabajo inició negociaciones con el Sitraic.

El SOEM de Río Gallegos ha logrado una victoria con un aumento salarial del 30% que se suma a un reconocimiento de deuda de otro 10%, si bien la

última cuota se cobra en enero. Los conflictos en el resto de municipios siguen en pie.

Los resultados de la entrevista de ATE con Alicia Kirchner tienen varias lecturas.

Para el secretario general Gardón, "hemos ganado el conflicto" ya que se reabrirá la paritaria (en agosto) y previa compulsión de afiliados, lo que daría el control de la paritaria por primera vez a ATE, que rompería así el dominio de los aparatos oficialistas de UPCN y Apap en la negociación paritaria, lo cual tiene gran importancia a largo plazo. Junto a esto, ATE pasaría a discutir aspectos laborales y de seguridad e higiene, lo que sería otro avance.

Sin embargo, los trabajadores, que apenas lograron 1.140 de aumento en lo que va de 2016 y no llegan a los 9.000 pesos en las categorías más bajas deberán esperar a agosto. Por su parte, los aumentos por decreto impuestos en salud "no se tocan" y recién se podría negociar su "blanqueo" difusamente entre setiembre y octubre; con lo cual, para los trabajadores de la salud directamente no hay nada.

El levantamiento de los paros

En este cuadro, la conducción de ATE impulsó el levantamiento de todos los paros y Tribuna Estatal apoyó las mociones de mantener la huelga hasta que aparezcan ofertas salariales



concretas. Si bien se votó, en asambleas bastante divididas, el levantamiento del paro en la administración central en Caleta y Río Gallegos, la conducción fracasó por completo en los hospitales que radicalizaron sus reclamos en rechazo a la propuesta de la gobernadora y la ministra de Salud.

El hospital de Río Gallegos lleva tres semanas de ocupación pacífica y las asambleas han integrado a todos los servicios, después de mucho tiempo en una huelga muy potente. La conducción de Aprosa (profesionales) ha mantenido hasta ahora las medidas, que se votan en asambleas conjuntas en el hall de cada hospital. Los hospitales de Río Turbio, Caleta Olivia y 28

de Noviembre entre otros, continúan con los paros. Al municipio de 28 de Noviembre le acaban de dictar la conciliación obligatoria.

Otros sindicatos municipales del interior están en paro por cobro de haberes o por aumento salarial, como Deseado, Río Turbio o Caleta Olivia, entre los más importantes.

Crisis política

Por su parte, si Alicia ha apelado al "diálogo" es como resultado del fracaso de su estrategia inicial de confrontación con los sindicatos que puso en vilo a la provincia desde hace meses. La crisis entre las fracciones internas del gobierno se ha agudizado y, para colmo, avanzan las acciones judiciales que implican directamente a Ali-

cia por su cargo en Desarrollo Social en el gobierno anterior.

Un juez de primera instancia ha declarado nula la sesión (ilegal) de la Legislatura en la que se aprobó el endeudamiento por 10.000 millones y hay frenéticas maniobras en estas horas para "acomodar" la composición de la Cámara de Apelaciones, de modo de lograr un fallo que otorgue vía libre al endeudamiento. Llegaríamos así a una ilegalidad por partida doble, en la sesión y en el fallo que la declare "legal".

Así llegamos a la jornada de paro y movilización del 14 que va a volver a detonar el torrente de los reclamos.

Miguel del Plá

Jueves negro para Piumato

El 17 de julio se realizaron simultáneamente las elecciones de Comisión Interna de los fueros Penal, Laboral y Previsional. Participaron más de 2.000 judiciales, sobre un total de 3.500 trabajadores. La burocracia de Julio Piumato sufrió duras derrotas en los dos primeros y retrocedió en Previsional. Un verdadero "jueves negro" para el ladero de Hugo Moyano.

En Penal, el más numeroso de los tres, fueron refrendados los dirigentes de la lucha de 2015 contra la reforma del Código Procesal Penal, la más profunda que conoció el Poder Judicial en los últimos años. En esa pelea se pusieron en juego la carrera judicial y la precarización generalizada que sufrimos los trabajadores de Tribunales.

"La lista de la asamblea 2015" -como se popularizó- estuvo encabezada por la lista

Azul, una ruptura de la Marrón de Piumato. La Bermellón, impulsada por activistas del Partido Obrero y compañeros independientes, ocupa la secretaría gremial y otros cargos, además de llevar numerosos delegados. El frente Azul-Bermellón se impuso por 564 a 284 votos a la lista Marrón. Un pronunciamiento plebiscitario a favor de la lucha y contra el aparato de la burocracia, que retrocedió 100 votos respecto a 2013 y perdió en todos los edificios.

En Laboral también se sintió el voto castigo a la burocracia. Allí, la opositora Bordó-Naranja-Celeste (que reúne a sectores izquierdistas y filo K) se impuso por 570 a 470 votos sobre la lista de Piumato, que dirigió la inter-nada durante 27 años. En un fuero colapsado por la falta de personal y recursos, atiborrado por el ingreso de demandas en cuya base se encuentran el ajuste, los despidos y la precarización labo-

ral. Los judiciales sufren con el aumento de los ritmos de trabajo y la extensión de la jornada sin pago de horas extras.



En el Fuero Provisional, la debutante lista Verde obtuvo base de 119 votos contra 216 de la Marrón. La Verde -independien-

te- ganó por amplia diferencia en el edificio de primera instancia, el más golpeado por el colapso provisional y el más postergado en la carrera judicial.

A estos resultados deben sumarse los de las comisiones internas de Civil y Comercial Fe-

deral, donde hace poco ganó una lista independiente, y los de Civil, donde la oposición obtuvo un 40% de los votos.

Conclusiones

Las elecciones pusieron de relieve un repudio a la política de Piumato que arrancó el año diciendo que "no es momento para que los trabajadores saquen ventaja". Esto, luego de 27 años de mandato, durante los cuales los judiciales perdimos numerosas conquistas. Piumato ha sellado un acuerdo de "paz social" con Macri y Lorenzetti en el que perdemos los trabajadores.

La línea para recuperar el sindicato debe ser el frente único de los sectores combativos, no la creación de sellos paralelos como el Sitraju de La Cábora y Gils Carbó u otros minoritarios.

Corresponsal

POR LA RECUPERACION DEL SINDICATO TELEFONICO

Se presentó la Lista Roja y Negra de Mar del Plata

Después de varios intentos de la burocracia de proscribir a la única lista opositora, la "Roja y Negra", finalmente la junta electoral debió reconocerla para las elecciones del Soeest que se realizaron en septiembre. Un sindicato, cuyo secretario general, el burócrata Angel Barreiro (de 77 años), lleva más de 33 años al frente y va por su reelección, mediante un modus operandi basado en el hostigamiento, la persecución y las amenazas a los telefónicos. Contando con el apoyo de la Foesitra (federación nacional, el Ministerio de Trabajo y las empresas).

La oficialización de una lista opositora, que reúne trabajadores de la mayoría de los sectores y edificios, incluidos

los telefónicos de las cooperativas de la zona encuadradas en este sindicato, es un punto de referencia para el conjunto de los trabajadores que buscan sacarse de encima a la burocracia sindical en descomposición y anguillosa desde hace décadas. Barreiro jamás organizó una lucha por el salario, el pago de los bonos adeudados desde la privatización o la uni-

ficación de los convenios de la telefonía fija, móvil y las cooperativas. La única movilización que se recuerda fue cuando se privatizó Entel, cuya lucha fue entregada por esta misma burocracia. Luego nunca más.

Barreiro le dio la espalda a cualquier lucha, y ni hablar de asambleas en los lugares de trabajo o elecciones de delegados regulares. Por el contrario, con acuerdos con Telefónica se trasladan compañeros de un sector a otro, e inclusive se orquesta la desafiliación arbitraria y otras represalias, como los despidos.

Ahora, en plena paritaria no se convocó a los delegados ni se impulsó ninguna medida de lucha para siquiera visibilizar el reclamo.

Llamamos a apoyar la Lista Roja y Negra que plantea la democratización del sindicato. Y proponemos debatir un programa de reivindicaciones con una perspectiva clasista; es decir, independiente de las patronales y el gobierno, para luchar por la recuperación del sindicato y ponerlo al servicio de los intereses de los trabajadores.

Corresponsal

Conseguilo en Mitre 2162 - CABA
y en los locales del Partido Obrero



MANUAL DEL DELEGADO
Equipo de dirección de la CSC-PO
(Coordinó Juan Ferro)

Prólogo de Néstor Pitrola

MANUAL DEL DELEGADO Juan Ferro coord.

Corresponsal

Voces de la III Conferencia de la CSC

Más testimonios de compañeros de todo el país

"Es fundamental una coordinadora de trabajadores clasistas"

Sebastián Yufre, de Alimentos Granix, planta Baradero

-¿Qué está pasando en tu gremio en estos meses de ajuste?

-Me estoy presentando como candidato a secretario adjunto de la Lista Naranja de Alimentación. Tenemos una conducción que está enquistada en el poder desde principios de la década del '70. El trabajador de la Alimentación, como todos los trabajadores del país, están sufriendo los tarifazos, los ajustes, los recortes; entonces, tenemos

la necesidad de una nueva conducción en el movimiento obrero, y en nuestro caso para terminar con los Daer, Morán y todo este sistema mafioso.

-Aquí se discute impulsar un congreso de delegados de base antiburocrático ¿Qué te parece y cómo lo explicarías a los demás trabajadores?

-Es fundamental tener una coordinadora de trabajadores cla-

sistas, ya que la central no ve la necesidad de convocar a un paro; cantan la marcha peronista y están todos enganchados con Macri. En cualquier momento le van a hacer una marcha a Macri para que todos sigan ajustando. Este encuentro es fundamental para poder organizar, desde una conducción centralizada, a todos los trabajadores.

Corresponsal

"Necesitamos nuevas herramientas de lucha"

Daniel Raichijk, delegado de Canal 13

-¿Qué está sucediendo en el canal en estos meses de ajuste?

-La situación en el canal es bastante precaria, como viene sucediendo hace ya casi treinta años. No hay libertad sindical, no se respeta el convenio colectivo... Si bien la organización es muy difícil, con la lucha estamos avanzando.

-¿Por qué creés que es necesaria una nueva dirección del movimiento obrero?

-Es evidente que es super-necesario, más con este gobierno ajustador, con el tarifazo, con

la devaluación. El trabajador necesita nuevas herramientas para la lucha que venimos librando hace décadas por nuestros derechos.

-¿Cuál es la relación del gremio con el gobierno, con el proceso de ajuste? ¿Hay disposición de lucha?

En el caso nuestro, estamos viendo una situación muy particular: estamos rompiendo con el gremio tradicional de prensa -la UTPBA-, un gremio burócrata, que ha abandonado todas las banderas posibles; y hemos fun-

dado un nuevo gremio, que es el Sipleba, cuyo valor más importante es que está conformado por delegados de base. Nuestro sindicato nace en un momento muy complicado y muy crítico: solamente entre Capital y Gran Buenos Aires tenemos más de mil despidos en lo que va del año. Es un gremio combativo en el cual la propuesta es justamente la contraria al negociado, o sea conquistar derechos donde no los hay.

Corresponsal

"Formar una agrupación nacional de petroleros"

Jorge Godoy, delegado del Sindicato Privado de Trabajadores del Gas y Petróleo de Salta y Jujuy

-¿Cuál es la situación tuya y la de tus compañeros?

-Hemos sufrido el ajuste por parte de la burocracia y de la empresa. Organizándonos y convocando asambleas en Aguaray, Mosconi, Campo Durán, logramos revertir los despidos que, según el sindicato, era el menor de los males. Para nosotros, el menor de los males es que se vaya Romero (NdR: secretario general del sindicato).

-¿Cuál fue tu experiencia en el sindicato?

-A Romero se le cayó la careta: definiendo a las empresas. Yo era vocal de la comisión directiva en la anterior gestión y comisión interna, y he renunciado porque vi cómo el sindicato permitía que echaran a Darío González y Calermo, compañeros delegados en funciones. Luego me postulé para delegado y los compañeros me eligieron. Formamos la Agrupación Petroleros del Norte, la Naranja.

-¿Cómo ves la situación política?

-Yo estaba enamorado de Cristi-

na porque creí que era la única mujer que le había puesto un parate a los capitalistas, pero con el tiempo he visto lo de la corrupción. En la industria, sobre todo de hidrocarburos, no hubo una política favorable: durante años hubo un vaciamiento de las empresas y de los yacimientos. Pero muy bien han llenado sus arcas estas empresas, con las ganancias enormes que se han llevado de la zona y con los subsidios que le dio el Estado. La situación ahora es cada vez más grave, pero también cada vez más clara para nosotros.

-¿Cómo llegás a la Conferencia y qué encontraste acá?

-Me conecté a través de la compañera Mariela Álvarez, del Partido Obrero, en las movilizaciones que hicimos. Claudio del Plá presentó un proyecto de reactivación petrolera para la zona. Acá me encontré con compañeros, con los que queremos formar una agrupación nacional de obreros petroleros.

Corresponsal

C.C. LEÓN LEÓN - NICARAGUA 4432
FRENTE DE ARTISTAS PARTIDO OBRERO



Viernes 22 / 18:30 hs

Hacia la 10ª Edición del Felco

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

"EL MAYO FRANCÉS. LA CÁMARA OPACA"

PROYECCIÓN

"LA REPRISÉ DU TRAVAIL DES USINES WONDER"

("La vuelta al trabajo en la fábrica wonder", de Jacques Willemont.

Hablan:

Emiliano Jelicié

(cineasta, compilador del libro)

Eduardo Grüner

(sociólogo, ensayista y crítico cultural)

Jorge Altamira

(Partido Obrero).

Sábado 23 / 20 hs

BICENTENARIO: ¿QUÉ PUEDE FESTEJAR LA BURGUESÍA NACIONAL?

Mesa debate con Eduardo Grüner y Christian Rath.

AGENDA DE ACTIVIDADES DE PBA

Hurlingham

Charla y presentación de proyecto de ley "Abajo el tarifazo".

Con Guillermo Kane. Jueves 14/7 a las 12hs en el INTA Castelar. Organiza Tribuna Estatal.

ACTIVIDAD

POR CAMPAÑA FINANCIERA

Varela

Con Guillermo Kane. Lentejazo Obrero. Viernes 15/7 a las 20hs. Av. Eva Perón 3591

HACIA LA CONFERENCIA LATINOAMERICANA

"AMÉRICA LATINA Y LA IZQUIERDA EN LA CRISIS MUNDIAL"

Tigre

Con Christian Rath. Yrigoyen 1165, Tigre. Viernes 15/7, a las 18.30hs.

Morón

Con Emiliano Fara. Machado 1040. Viernes 15/7 a las 18:30

En defensa del marxismo
47
abril 2016 \$100

Macrismo, una caracterización de conjunto
¿Cerrar 'la grieta'?
¡Qué vivan los militantes!
Jorge Altamira

<p>Apostillas al "Anti-Lanata" Eduardo Grüner</p> <p>Resolución acerca del Frente de Izquierda Partido Obrero</p> <p>Crisis y refugiados: un momento decisivo en Europa Savas Michael Matsas</p> <p>La izquierda brasileña y el Partido de los Trabajadores</p>	<p>Ricardo Guerra Vidal y Mario dos Santos (Pablo Rieznik)</p> <p>De Lenin a Stalin, la sección femenina de la Internacional Comunista Jean Jacques Marie</p> <p>El marxismo y la burocracia sindical. La experiencia alemana (1898-1920) Constanza Bosch Alessio</p>	<p>y Daniel Gaido</p> <p>Rusia obrera y campesina Luis Emilio Recabarren</p> <p>El debate sobre la industrialización en la Unión Soviética (1923-1928) Nicolás Marrero</p> <p>El significado de Hegel Giorgi Plejánov</p> <p>Marx y la contradicción dialéctica Diego Bruno</p>
---	---	---

CONSEGUILA EN MITRE 2162

Prensa Obrera
POR UN PARTIDO OBRERO

El cierre de edición de la próxima **Prensa Obrera N° 1.420**

será el sábado 16/7 a las 13 hs

prensaobrera@gmail.com

Línea H: improvisación e inseguridad

El incidente por el cual en la Línea H del subte quedaron dos trenes nuevos enfrentados en la misma vía -después de una semana de cierre para pruebas- es una muestra de la improvisación que caracteriza al gobierno macrista y a la concesionaria Metrovías en lo que ellos llaman “modernización” del sistema.

Las pruebas estuvieron llenas de irregularidades: falta de instructivos para conductores y guardas e inoperatividad de los comandos. Al reabrirse la línea se pusieron a andar formaciones con modo automático, con pasajeros arriba y, algunas, sin guarda. El enfrentamiento en la misma vía de un tren que llegaba y otro que salía, creó la posibilidad cierta de un accidente, evitado por la conductora que operó la emergencia para detener la formación.

Lo que el gobierno y la gerenciadora exhiben como innovaciones tecnológicas no son tales, sino emparches parciales, empíricos e improvisados que persiguen la finalidad de eliminar puestos de trabajo y no de mejorar realmente el ser-

vicio. Una verdadera modernización implicaría la renovación estructural de redes, estaciones y la modernización de talleres para un mantenimiento de nueva tecnología.

Además, requeriría de más personal y no de menos. Nada de eso sucede. Se compran trenes de descarte al precio de nuevos (Línea B); se introducen máquinas de recarga de tarjetas para eliminar boleteros y el mantenimiento de las formaciones se terceriza a privadas que las devuelven peor de lo que se fueron.

Ninguna modernización sino más “empresarialización” de un medio público de transporte, con flexibilización laboral y reducción de puestos de trabajo al servicio de más negociados en un medio monopólico. Se acompaña, claro, de un aumento abusivo de pasaje (a 7,50 pesos) y caída de los salarios. Está en manos de los trabajadores y su organización gremial, impedir la improvisación lucrativa y el arrebato de conquistas históricas.

Corresponsal

SUBTE

Línea B: se ganó un primer round

Dos métodos

Los conductores y guardas de tráfico de la Línea B resisten una sistemática presión de la patronal y el gobierno para incrementar el ritmo de trabajo con un mayor tiempo de exposición en el túnel y una reducción del descanso antifatiga.

No se trata, como miente la empresa, de que los trabajadores quieran trabajar menos horas. Lo que la patronal pretende es que la misma cantidad de personal de más vueltas dentro de la misma jornada, con un régimen de trabajo que, al afectar la condición psicofísica de los trabajadores que operan el tren, crearía condiciones de riesgo para formaciones atestadas de pasajeros.

Ante la resistencia a estas presiones, la empresa ha realizado descuentos de sueldos totalmente ilegales como represalia. Para la patronal es un desafío clave, porque la resistencia de

los guardas de tráfico de la Línea B es un escollo en la aplicación de su plan general en marcha de eliminación de puestos de trabajo y flexibilización laboral en todos los sectores.

Lejos de ser una lucha sectorial es un problema de todos los trabajadores del subte.

Luego de interminables tratativas y la intransigencia patronal, se realizó a un paro de 24 horas de la línea, cuyo resultado fue un triunfo de este primer round: se reintegraron los descuentos y se abrió un tiempo de prueba para verificar los diagramas presentados por la parte obrera.

Este primer desenlace positivo está vinculado estrechamente a un método de trabajo gremial en el sector, el de la asamblea, la organización por la base y la acción directa organizada colectivamente. Un fuerte contraste con otro método, el de la conducción kirchnerista del

sindicato, que consiste en dejar pasar, no luchar, negociar sobre la base de la pérdida de conquistas.

Esto ya se demostró como un camino de fracaso en conflictos recientes, como el del plan de eliminación de boleteros en estaciones o de guardas y conductores en la Línea H. En su adaptación a la patronal, el secretario general del sindicato, Roberto Pianelli, mientras se desarrollaba el paro en la B, llegó al extremo de atacar públicamente a los huelguistas y a sus delegados, llamándolos “locos” que toman medidas para autopromoverse.

Resulta imprescindible organizarse entre las diferentes líneas, de manera independiente y con mandatos de base, para formular un plan de lucha general que le pare la mano a la ofensiva macrista.

Equipos del PO del subte

La conducción de la AGTSyP cruzó la raya

En pleno paro de la Línea B, cuyo lanzamiento fue aprobado y anunciado oficialmente por la conducción del sindicato AGTSyP, ésta misma directiva, por medio de su secretario general, Roberto Pianelli, lanzó un ataque contra la medida y contra los delegados que la encabezaron.

En una serie de audios, que se difundieron a todo el subte y que recogieron los medios, Pianelli salió a cortarles las

piernas: la medida, dijo, “es una locura”, “una desgracia”, “un desastre” y los delegados un grupo “de dos o tres irresponsables”, cuya finalidad sería “figurar en los canales de televisión”.

Una puñalada por la espalda a la lucha que sólo registra antecedentes en las burocracias más descompuestas. En dichos audios, Pianelli también agitó el cuco de una campaña patronal -que se produjo

al pie de la letra- acusando a los compañeros de vagos que pretenden trabajar cuatro horas. Pero no lo dijo para contrarrestar la campaña patronal, sino para presionar a los compañeros a que no luchen, coincidiendo con el propósito de la empresa.

El comportamiento burocrático de la conducción no terminó allí: propuso pagar los descuentos punitivos a los huelguistas con dinero del

sindicato o con una colecta entre los trabajadores. O sea, los trabajadores financiando a la patronal, con tal de no tomar medidas de lucha.

Con instinto de clase, los compañeros de la Línea B rechazaron la propuesta y mantuvieron su actitud de lucha. Pianelli y la conducción han cruzado un límite: hasta compañeros de la Línea B en paro que son integrantes de la conducción, se pronunciaron

en contra de esa actitud vergonzosa e incompatible con la conducción de un sindicato, y mucho menos del glorioso sindicato del subte.

Debe rechazarse la campaña de la conducción sindical contra la lucha de Tráfico de la B y apoyarla. Que una asamblea general juzgue la conducta de Pianelli y del secretariado ejecutivo.

Equipos del PO del subte

PETROLEROS

Cerraron la paritaria, no el conflicto

El último acuerdo firmado por Jorge Avalos y Claudio Vidal -secretarios de los sindicatos del Petróleo y del Gas Privado de Chubut y Santa Cruz- significó un aumento del 30% y una suma fija de 20.000 pesos, ambos en cuotas, incluyendo a los suspendidos -que son allí alrededor de 1.400. Se firmó luego de anunciar un paro con piquetes y con la gendarmería en los yacimientos. Guillermo Pereyra, secretario general del Sindicato de Petroleros Privados de Neuquén, Río Negro y

La Pampa, firmó previamente, con el Ministerio de Trabajo, también del 30%, con una suma fija menor (15.000 pesos), excluyendo a los suspendidos por baja de equipos y atado a la productividad. Para firmar estas resoluciones, Pereyra dividió el paro nacional del 27 de junio, reduciéndolo en su cuenca a 24 horas.

Este último acuerdo era inaceptable para los trabajadores de Chubut y Santa Cruz, que venían de huelgas como la del 6 de mayo, en el que paró toda

Comodoro Rivadavia y logró la suba de equipos de PAE. La burocracia del sur patagónico llegó a un acuerdo algo más presentable.

También se quitó el condicionamiento explícito, por productividad y hay un compromiso no escrito de pagar los días caídos. Hasta aquí el lastre que tiraron el gobierno y las petroleras, y lo que pudo presentar la burocracia “nacional y popular” como un avance.

El aumento se percibe en tres cuotas, es 30% sobre el bá-

sico y algunos ítems. En julio se cobrará un 18%, la última cuota recién en enero de 2017 y la de la suma fija en octubre. Además quedó vigente la resolución que forma una comisión de empresas y sindicatos para aplicar la productividad en 30 días. El confuso “compromiso” de no despedir está unido al de “competitividad” de las empresas. Además sólo firmaron el acuerdo las operadoras y no la cámara que agrupa a las contratistas: habrá despidos no sólo por goteo.

El acuerdo es hasta el 31 de diciembre. El mismo Avila anunció que después de esa fecha el gobierno tiene la in-

tención de ir al “libre mercado”. Ya los “viejos” de Oleosur, en Las Heras, están nuevamente en lucha, por despidos. Tanto la burocracia sindical macrista, como la kirchnerista, es incapaz de llevar adelante la lucha contra el ajuste de Macri.

Más que nunca, asambleas para anular las resoluciones. No a los acuerdos a nuestras espaldas, decidamos los trabajadores. Aumento salarial del 40% de bolsillo al básico, no a los despidos y las suspensiones, abajo el “proceso de reestructuración productiva”.

Silvia Jayo

Partido

AGR-Clarín: una campaña financiera popular

Hasta el momento, en AGR-Clarín llevamos recolectados 54 aportes y seguramente superemos los 60. Es una campaña financiera popular, con decenas de trabajadores conscientes del rol que ha jugado el Partido Obrero en la organización de la fábrica y en la lucha del movimiento obrero, y ha contado con la colaboración de la comisión interna para su recolección.

Nuestro método fue hacer una campaña más masiva que en años anteriores, exponiendo el problema a equipos de máquinas enteros, mostrando la diferencia con el sostenimiento

de los partidos patronales, que se mantienen con fondos de los narcos (efedrina) y los grandes empresarios, para quienes, en definitiva, finalmente gobiernan. Y planteando la necesidad de sostener al Partido Obrero. Luego de hablar con grupos de compañeros, se establecieron compromisos individuales que, en muchos casos, fueron superados con creces.

Destacamos la conciencia y la solidaridad de las decenas de compañeros que aportaron, muchos de los cuales se anotaron para aportar mensualmente, ya que aprovechamos la campaña, para explicar la necesidad de

sostener al Partido Obrero cotidianamente. Saludamos esta expresión de conciencia y solidaridad de los compañeros. Todavía no llegamos a toda la fábrica, la seguiremos recorriendo para la recolección de aportes.

En todos los lugares de trabajo y estudio donde el PO tiene una presencia dirigente se debe extender este método "popular" de campaña financiera, para que todos los trabajadores vayan tomando en sus manos la necesidad de construir y sostener a nuestro propio partido.

Pablo Viñas,
secretario general AGR-Clarín



Garrahan: por qué el salto

Esta semana, pasaremos los 30 aportes de trabajadores del Hospital Garrahan. El incremento en el número de aportantes se explica por varios factores.

En primer lugar, refleja el reconocimiento a la historia del Partido en el hospital, encarnada en compañeros que han estado durante años en la primera fila de la lucha contra todos los atropellos de la patronal. La memoria de la histórica huelga que hace más de diez años conmovió al país sigue viva, y muchos aportes expresan el aval a una trayectoria consecuente.

En segundo lugar, la colecta financiera recoge los frutos de la "refundación" de la Agrupación Naranja, que en el último año y medio ha tenido una ac-

tividad sistemática en los distintos servicios, levantando las reivindicaciones más sentidas de la masa del hospital.

Las seis horas para enfermería, la lucha por la recomposición salarial o el reclamo de ampliación de licencias por familiar enfermo, por nombrar algunos ejemplos, han tenido a la Naranja como protagonista.

Además, la difusión de *Prensa Obrera* ha crecido durante 2016, basada en recorridas y nuevas suscripciones.

Esta campaña será el puntapié inicial para profundizar debates con los compañeros, y lograr que seamos más los que tomemos en nuestras manos la constitución de una alternativa política propia.

Alejandro

CIUDAD DE BUENOS AIRES

Tres jornadas intensas

En la Ciudad de Buenos Aires, el fin de semana largo del 9 de julio se realizaron más de 15 actividades a lo largo y ancho de la ciudad con la presencia de más de 1.000 compañeros donde se recaudó una gran cantidad de aportes.

En León León se realizó una cena con Néstor Pitrola con más de 60 compañeros el día viernes, el sábado 9 de julio se efectuó un loco con Gabriel Solano en Floresta con 65 compañeros, en Saavedra, Urquiza y Constitución se llevaron adelante charlas con Christian Rath, con una presencia importante de compañeros. En Barracas se hizo un loco y en Patricios una cena con Jorge Altamira. En el local de Devoto se orga-

nizó una fiesta. Otra actividad muy importante se realizó en Once con la presencia de 100 compañeros. También en las facultades se llevaron adelante cuatro actividades con asado y locros como parte de esta campaña financiera. En todas ellas existió una gran presencia de juventud, trabajadores docentes, municipales y jubilados, entre otros.

En las actividades se realizó un balance de los 200 años de la independencia, pero también se charlaron los temas más urgentes como el de organizar, en esta semana, la lucha contra el tarifazo de Macri con un mesazo, juntando firmas y movilizaciones a tribunales para lograr la anulación del mismo. En

este cuadro de campaña es fundamental no perder el envío y realizar una nueva ronda de actividades financieras en la capital en el plazo de los próximos 15 días.

El último fin de semana, el Polo Obrero de La Matanza dio un salto significativo en la campaña. Más de 100 compañeros se sumaron a los almuerzos y charlas políticas en varios barrios, desde Villa Scasso, La Justina, Villa Dorrego y Los Ceibos en González Catán, pasando por Laferrere y Santa Clara y San Alberto en Isidro Casanova, junto a Villa las Antenas, hasta Villa Celina en la otra punta del distrito.

Leo F.

Cultura

NUEVO LIBRO DE ALEJANDRO GUERRERO

Pedazos de tiempo

"Algunos relatos, cuentos, ensayos, pequeñas contribuciones a la historia universal de la infamia y un puñado de poemas deshilachados"

En el poema "La suma", del libro *Los Conjurados* (1985), Borges define que la enumeración de hechos de la vida de un hombre, su historia, van trazando las líneas de su rostro. En *Pedazos de tiempo*, del escritor, periodista y militante Alejandro Guerrero, las circunstancias de su historia van trazando y escribiendo el suyo.

Toda historia individual, sin embargo, es producto de las circunstancias sociales y -Heráclito y su río mediante- de las acciones que la van modificando. Guerrero, así, parte de su historia per-

sonal como modo de entender la historia general, pero no para interpretarla sino, como vislumbró Marx, como diagnóstico militante para transformarla. El lenguaje -escribe el autor- es un asunto político. Este libro también lo es.

La alternancia en la voz narrativa de Guerrero -en tramos usa la primera persona (como al contar la historia de su abuelo radical) y en otros la tercera de su condición de periodista- enuncia la naturaleza del tiempo que atraviesa los 37 relatos, ensayos, cuentos, poemas: produce textos sobre el pasado, el presente y -al

perseguir la transformación- sobre el futuro. La belleza de luchar por el futuro.

La revolucionaria Comuna de París, Gustave Courbet y el Mayo Francés; la Semana Roja de 1909 y el ajusticiamiento del represor Ramón Falcón; la rebelión popular en Hungría en 1956, Praga en el '68 y Vietnam; "Tucumán Arde", la vanguardia del Di Tella y el poder de la imaginación; el Bombardero de Detroit (el negro Joe Louis) y sus épicas peleas de box con el nazi Schmeling; las raíces paganas de la navidad; la metafísica de Borges y Lovecraft; los forjadores del nacionalismo cultural (Scalabrini Ortiz y Jauretche), Montoneros y el Argentinazo.

Historias universales de la infamia: bebés de madres pobres muertos en cárceles; los crímenes de Melina y Candela; los linchamientos en las ca-



lles; la represión policial a los negros en Estados Unidos, la masacre de Charlie Hebdo y la barbarie sobre los refugiados; el Proyecto X del kirchnerismo y Milani; el caso Nisman y el sottogobierno -el gobierno invisible- de los Stiuso.

Con éstos y otros temas, Guerrero -autor de *Jorge Newbery* (2000), *El peronismo armado* (2009) y *La Federal* (2012)-, va convirtiendo el relato general en

un aleph de la historia. Todo recorte es político. El autor recorta, interviene y polemiza, produce sentidos políticos, literarios y artísticos. Finalmente, orbitando como un relámpago, están -entre mesas de café, puchos, Cadicamo y madrugada- los poemas de amor en verso y prosa y aquel axioma borgiano: el dolor de una mujer en todo el cuerpo.

Daniel Mecca

El enorme legado de Clara Zetkin

Clara Zetkin nació el 5 de julio de 1858 en la Baja Sajonia. Protagonista de medio siglo de historia del socialismo y de la clase obrera; constructora de la II y de la III Internacional; amiga de Engels, de Luxemburgo y de Lenin, durante su vida Zetkin vio nacer y hundirse varios mundos.

Zetkin interviene en la creación de la II Internacional, en París. Participa en la elaboración de los documentos y como delegada de las socialistas berlinesas. En su informe al Congreso fundacional (1889) define como impostergable ganar las obreras al socialismo y exige que los partidos socialistas asuman la lucha por los derechos políticos de las mujeres.

Es época de un desarrollo importante del movimiento sufragista, integrado por mujeres de las clases acomodadas cuyas exigencias “no van más allá de la igualdad política y jurídica con sus padres, hermanos, maridos”.

La II Internacional imprime una orientación de clase a la lucha por los derechos políticos de la mujer. El voto femenino, proclama, debe incorporarse al programa de la socialdemocracia como la lucha por la igualdad salarial o la protección de la madre obrera (licencia por parto, lactancia, etc.). Esta posición genera resistencias. Dice Zetkin: “La II Internacional toleró que las organizaciones inglesas lucharan durante años por la introducción de un derecho de voto femenino restringido... permitió que el partido belga y, más tarde, el austríaco se negasen a incluir, en las grandes luchas por el derecho de voto, la reivindicación del sufragio universal femenino” (“Directrices para el movimiento comunista femenino”).

“La Igualdad” y el Día de la Mujer Trabajadora

En 1890, Zetkin vuelve a Alemania. Durante 25 años será la directora del periódico de las socialistas *Die Gleichheit*

(“La igualdad”), que pasa en una década de 4.000 a 100.000 ejemplares. Hasta la I Guerra Mundial, participa en todos los congresos de la II Internacional impulsando los derechos de la mujer y combatiendo el creciente reformismo de la socialdemocracia.

En 1907, la I Conferencia de la Internacional Socialista de Mujeres elige un secretariado internacional, que encabeza Zetkin. Las norteamericanas proponen fijar un Día de la Mujer Trabajadora. En la siguiente Conferencia (Copenhague) se vota su carácter internacional. Años después se fijará el 8 de marzo como una fecha de origen socialista y proletario. No feminista. No de conciliación de clases.

Las sufragistas

Zetkin suele ser definida como “feminista socialista”, confusión que revela un desconocimiento total de sus posiciones. Dice Zetkin: “La lucha de emancipación de la mujer proletaria no puede ser una lucha similar a la que desarrolla la mujer burguesa contra el hombre de su clase; por el contrario, la suya es una lucha que va unida a la del hombre de su clase contra la clase de los capitalistas (...) El objetivo final de su lucha no es la libre concurrencia con el hombre, sino la conquista del poder político por parte del proletariado. La mujer proletaria combate codo a codo con el hombre de su clase contra la sociedad capitalista (...) ¿Cuáles son las conclusiones prácticas para llevar nuestra agitación entre las mujeres? (...) El principio-guía debe ser el siguiente: ninguna agitación específicamente feminista, sino agitación socialista entre las mujeres. Nuestra agitación entre las mujeres no incluye tareas especiales. Las reformas que se deben conseguir para las mujeres en el seno del sistema social existente ya están incluidas en el programa mínimo de nuestro partido (...) La



inclusión de las grandes masas de mujeres proletarias en la lucha de liberación del proletariado es una de las premisas necesarias para la victoria de las ideas socialistas, para la construcción de la sociedad socialista”.

Contra el reformismo

En la II Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas en Basilea (1912), Zetkin es la vocera revolucionaria contra la guerra que se avecina: “Las mujeres socialistas de todos los países, en unión inseparable con la Internacional Socialista, combaten contra la guerra. La guerra moderna significa destrucción y matanzas masivas. Pero la guerra sólo es la extensión de la matanza que el capitalismo desata a toda hora todos los días contra los proletarios (...) El conflicto armado amenaza destruir todo lo que las madres enseñan a sus hijos sobre la solidaridad y la comunidad internacional. Las mujeres pueden instilar en sus hijos

profundos sentimientos contra la guerra, pero esto no significa que las mujeres no quieran hacer sacrificios. Saben que es necesario luchar y morir en la lucha por la libertad. La batalla contra la guerra, igual que la batalla por la libertad, no puede librarse sin las mujeres”. Clara Zetkin concluye su discurso en un grito que taladra la conciencia de la época: “Kriegdem Krieg” (Guerra a la Guerra). Se colocaba en la vanguardia opuesta de la socialdemocracia, pasada al campo de las burguesías nacionales.

La guerra también trastorna al movimiento sufragista. Inglesas y francesas, infladas de patriotismo, actúan como fuerza de choque contra los mitines pacifistas o derrotistas revolucionarios. Emmeline Pankhurst y otras británicas viajan a Rusia durante el gobierno de Kerenski a hacer propaganda contra los bolcheviques.

La III Internacional

Zetkin es fervorosa defensora de la revolución de Octubre y una de las fundadoras de la Liga Espartaquista. Pero las jornadas revolucionarias de enero de 1919 concluirán con el asesinato de sus más entrañables camaradas: Luxemburgo, Liebknecht y Jogiches y la muerte de Franz Mehring. En 1920, Zetkin viaja por primera vez a la URSS. Comienza un diálogo con Lenin que cristalizará en las tesis sobre la cuestión de la mujer que fueron presentadas al III Congreso del Komintern.

El Tercer Congreso (1921) consolidó las concepciones marxistas sobre la emancipación de la mujer y su papel en la lucha por el socialismo. Zetkin, respaldada por Lenin y Trotsky, redacta esas resoluciones. Las tesis -discute con Lenin- “deben subrayar con rigor que la verdadera emancipación de la mujer solo es posible a través del comunismo. Es preciso esclarecer profundamente el nexo indisoluble entre la situación de la mujer como persona y miembro de la sociedad y la propiedad privada sobre los medios de producción. Así delimitaremos con toda precisión los campos entre nosotros y el movimiento burgués por la ‘emancipación de la mujer’”.

É insiste: “Una comunista es miembro del partido tanto como el comunista. Tienen los mismos derechos y deberes. Sin embargo, no debemos cerrar los ojos a los hechos. El partido debe contar con organismos (comisiones, comités, secciones o como se los quiera llamar) con el objetivo específico de despertar a las amplias masas de mujeres” (idem). Zetkin celebra el despertar de “miles de campesinas pobres y obreras (...) que han comenzado a rebelarse contra el doble yugo del hombre y del capital”.

Zetkin está al frente del secretariado para el trabajo entre las mujeres de la Komintern, pero la muerte de Lenin y la creciente burocratización de la URSS debilitan hasta la extinción al Movimiento de Mujeres Comunistas. Comienza a ser una figura decorativa a la que, en 1928, León Trotsky define como “una vieja señora respetable (la que en otro tiempo fue Clara Zetkin)”, víctima del método favorito de Stalin: “confiar las tareas indignas a personas de una dignidad indiscutible”.

La anciana honorable guarda para su vida un cierre a toda orquesta: el 30 de agosto de 1932, enferma y medio ciega, inaugura las sesiones del Reichstag en su condición de legisladora más anciana. Enfrente de Goering y 50 nazis uniformados, reclama “un frente proletario entre comunistas y socialdemócratas contra el nazifascismo” (Stalin señalaba como enemigo principal a los socialistas) y expresa su esperanza de “dar inicio, como miembro más antiguo, al primer congreso de consejos obreros de la Alemania soviética”.

El ascenso de Hitler la devuelve a la URSS, donde muere el 22 de junio de 1933.

Olga Cristóbal

EXCLUSIVOS DE INTERNET > POLÍTICAS > WWW.PO.ORG.AR

Ganó Monsanto. Por Raúl Stevani

Penas en el caso Avalos. Por Corresponsal

Plan estratégico La Plata 2030: bruerismo a fondo. Por Lucas Islas

Santiago: censura gubernamental contra el libro “La Revolución Clausurada”. Por UJS-Santiago del Estero

Jujuy: la disgregación política de Unidos y Organizados. Por Iñaki Aldasoro

En Tucumán, represión e impunidad en el desfile militar. Por Jessi

Córdoba: los bolsos de López incluyen al PRO y al PJ. Por Eduardo Salas

A FORMOSA Y A LOS PUEBLOS MINEROS

Crece la campaña por las pasantías de la UJS

Avanza en todo el país la organización de las pasantías interdisciplinarias de la UJS-PO (a realizarse del 22 al 31 de julio), con paneles de debate y reuniones abiertas en decenas de facultades y terciarios. Este año doblamos la apuesta: volvemos a Formosa, e iremos a La Rioja y San Juan.

Mediante un trabajo común de docentes, estudiantes y graduados de diversas disciplinas, estamos preparando talleres, cursos y relevamientos, para poner nuestros conocimientos y energías al servicio de las luchas contra la megaminería contaminante y la sojización y expulsión de campesinos.

Formosa

En conversación con las asambleas y comunidades, ya han tomado forma los itinerarios. En Formosa comenzaremos por la comunidad qom "La Primavera", en lucha contra el despojo de sus tierras y la represión estatal y paraestatal.

En un segundo tramo conviviremos con los campesinos de la Colonia Loma Sené, parte del Movimiento Campesino de Formosa, víctimas de los devastadores efectos económicos

y sanitarios de la producción transgénica y la usura del sistema financiero.

Cerraremos el viaje con un festival por la tierra y el trabajo en la ciudad de Formosa, junto a trabajadores y pueblos originarios.

Cuyo

El viaje cordillerano empezará por Andalgalá (Catamarca), que debate quién pagará el pasivo ambiental dejado por La Alumbra (hoy en proceso de cierre), y una eventual vuelta del proyecto minero Agua Rica.

El segundo destino será La Rioja, donde se ha reavivado la discusión sobre la instalación de emprendimientos mega mineros (Famatina). Visitemos varias localidades, entre ellas Nonogasta, bajo un desastre ambiental por los residuos vertidos por la curtiembre CBR.

El viaje concluirá en Jachal (San Juan), cuna de una poblada frente al derrame de más de un millón de litros de agua cianurada por parte de Barrick Gold.

Se trata de regiones en donde los emprendimientos mineros, de duración limitada, dejan a su paso alarmantes

niveles de contaminación, la inviabilidad de la producción agropecuaria y un reguero de miseria y desempleo.

Vamos con todo

En ambos viajes realizaremos talleres y un curso central sobre el Bicentenario, destacando cómo 200 años de capitalismo en la Argentina dejan un país devastado. Discutiremos

junto a los pueblos en lucha los desafíos de la crisis económica para los explotados, y tendrán un lugar destacado las asambleas de mujeres.

La pasantía ha despertado gran interés luego de la campaña de difusión resuelta por el Congreso de la UJS. Ya está confirmado un micro completo desde Buenos Aires y la participación de delegaciones de

Corrientes, Rosario, Tucumán, Formosa, Catamarca y La Rioja. Vamos con todo estas últimas semanas para fortalecer nuestro respaldo a las luchas populares.

Para anotarte a las pasantías: pasantiasujs2016@gmail.com, o a @ujspo (Facebook)

**Nacho Ibáñez
Gonzalo Scortino**

MEDICINA EN LA PLATA

Del "ingreso eliminatorio" al régimen expulsivo

Los bochazos masivos en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de La Plata dejaron afuera al 80% de los estudiantes de primer año.

La camarilla derechista de la agrupación docente "Hoja de Roble" -que dirige la facultad desde los años '90- impuso en 1992 un examen de ingreso eliminatorio, que llevó la matrícula de 17.000 estudiantes a menos de 4.000.

Esto benefició el desarrollo de la carrera en las universidades privadas, como así también el armado de "institutos"

privados dedicados a preparar a los estudiantes para afrontar esa prueba. En ambos casos, los docentes de "Hoja de Roble" eran parte del negocio.

A fines del año pasado, la derogación del artículo 50 de la Ley de Educación Superior (LES) dejó planteado un supuesto "ingreso libre e irrestricto", lo que significó una concesión de la que se valió el movimiento estudiantil para imponer la eliminación del examen de ingreso eliminatorio.

En ese momento, las autori-

dades de Medicina tomaron la decisión de reunir al Consejo Directivo para aprobar, por un lado, el "ingreso irrestricto" y, por el otro, un régimen académico para primer año con menor cantidad de recuperatorios y mesas de finales, junto a una menor cantidad de horas de cursada.

Este régimen, sumado a la modalidad casi ridícula de los parciales, se convirtió en el nuevo mecanismo expulsivo de la "Hoja de Roble" para defender sus negocios.

Lo sucedido en Medicina



desnuda el corto alcance de la demagogia kirchnerista sobre la modificación de la LES.

El pasado jueves, al mismo tiempo que se realizaba una marcha de los estudiantes de Medicina al Rectorado, en Arquitectura tenía lugar una movilización del CEAU al decanato contra restricciones al egreso, un capítulo más en la lucha contra un plan de estudios expulsivo que se adapta a los parámetros de la LES y la Coneau.

Los estudiantes debemos sacar las conclusiones para

afrontar los enormes desafíos que tenemos en lo inmediato.

La condición para revertir los bochazos y terminar con las restricciones en la universidad es organizarnos para dar una lucha de forma independiente del gobierno, las autoridades universitarias y todas las fuerzas políticas que defienden la orientación social capitalista de la universidad.

Fede Casas,
secretario general de la FULP

EXCLUSIVOS DE INTERNET > UNIVERSIDAD > WWW.PO.ORG.AR

Balance de las elecciones nacionales de consejeros en la UTN. Por Juan Manuel
Masivo festival por el boleto educativo gratuito en Tandil. Por Corresponsal
Tucumán: procesan a ex rector de la UNT y a ex diputado nacional de la UCR.
Por Daniel Blanco- Diego Toscano

FRANCIA

Movilización obrera y represión del gobierno

Una nueva manifestación contra la reforma laboral del gobierno socialista se produjo en París y las ciudades de provincia, el pasado 6 de julio. Es la décimo segunda desde que comenzó esta lucha, la más larga del movimiento obrero y la juventud contra la política capitalista de austeridad y de barbarie social. El gobierno trata desesperadamente de cerrar este capítulo. Como era de prever, resolvió el mismo día la aplicación del artículo guillotina 49-3 de la Constitución Nacional, que impide el debate y permite que un proyecto se transforme en ley, salvo si la Cámara logra hacer caer al gobierno. El primer ministro Valls hace aprobar la reforma incluso contra su propio grupo parlamentario.

Cerco policial

La movilización en París fue menor a las anteriores, con alrededor de 20.000 manifestantes. Como la semana pasada, hubo una verdadera ocupación policial de la ciudad y hubo que pasar varios controles para llegar a las columnas. Toda la manifestación se hizo con un cerco

policial. No podía haber gente en las veredas, que suelen sumar miles de personas. Este espectáculo es inédito en Francia y es obvio que sólo concurren los militantes más disciplinados.

Las direcciones sindicales no mostraron ningún entusiasmo. Estuvieron enfrascadas hasta último momento en las negociaciones y anunciaron una pausa hasta septiembre. Sin embargo, las columnas y los participantes mostraban una fuerte determinación. Con todas las dificultades, decenas de miles de militantes sindicales volvieron a movilizarse contra el gobierno socialista, por el que muchos de ellos votaron en 2012. No se percibía ningún fatalismo; más bien una obstinación en quebrar de alguna manera al gobierno.

Hay que comprender que en estos meses se produjo un salto cualitativo en el curso de la crisis capitalista y en el callejón sin salida del régimen político francés -y en realidad, en toda Europa. En la mañana del martes, en la reunión del grupo socialista de la Asamblea Nacional, hubiera bastado un acuerdo del primer ministro para que la ley

mantuviera el pago de un plus del 25% de las horas extras, en lugar del 10% para llegar a un acuerdo, evitar el 49-3 y facilitar el trabajo de las direcciones sindicales con sus negociaciones burocráticas. Pero ni siquiera esta concesión fue posible. El capitalismo necesita las manos libres para reducir salarios y liquidar conquistas y el gobierno de turno necesita mostrar su autoritarismo -su poder político no depende siquiera de las apariencias de la democracia sino del uso del aparato del Estado sin discreción.

Las perspectivas

Una de las dificultades mayores de esta movilización política de masas en Francia es que hay dos procesos militantes que parecen correr por andariveles paralelos; la intervención de decenas de miles de militantes sindicales con sus estructuras locales y regionales de la CGT y de FO y con un horizonte político democratizante y de Frente Popular y los centenares de jóvenes y militantes anticapitalistas, la mayoría de los cuales rechaza el trabajo en los sindicatos y en los partidos. Es un error definir



la situación actual por esta intaeintervención juvenil. El fenómeno dominante es la militancia obrera, los pronunciamientos políticos de los sindicatos que obligaron a las direcciones a ir más lejos de lo que querían, la presencia en la calle de centenares de miles de manifestantes durante cuatro meses.

El punto nodal sigue siendo la capacidad del sector políticamente más activo de tomar un conjunto de inicia-

tivas comunes en los próximos meses con los núcleos sindicales más militantes. Los meses del verano pueden ser muy útiles para un balance de los muy ricos últimos meses, para preparar convocatorias unitarias comunes en setiembre y octubre y para lanzar la huelga política de masas contra el gobierno socialista.

Roberto Gramar
(desde París)

Puerto Rico: defol en el eslabón más débil de la cadena yanqui

El viernes 1° de julio se concretó, en Puerto Rico, el default más grande en la historia de las deudas sub-soberanas en los Estados Unidos. A pesar de que la isla había incurrido en cesación de pagos en el pasado, significa un salto cualitativo a partir del incumplimiento de las "general obligations", considerada la deuda prioritaria en la Constitución portorriqueña.

A diferencia de los Estados, ciudades y municipios "plenamente reconocidos" de Estados Unidos, Puerto Rico y otros territorios no tienen protección del código de quiebras de Estados Unidos, lo cual aumenta drásticamente su incertidumbre financiera. A pesar de esto, la Cámara de Representantes aprobó la creación de una comisión de siete miembros para reestructurar la deuda.

Un comentarista del *Financial Times* asegura que el porto-

riqueño era "el defol más esperado de la historia" y que, por lo tanto, no debería causar demasiado revuelo en el mercado de bonos municipales.

Obama (doesn't) care

El "relato" de un final progresista de la administración Obama se vio seriamente refutado en el tratamiento del defol de Puerto Rico. La misma semana en que vencía la deuda, se procesó como un trámite un programa de ayuda legal para la reestructuración de los vencimientos inmediatos.

El programa consiste en impedir que los acreedores le inicien juicios a la isla hasta febrero del año que viene, al tiempo que aumenta el monitoreo de las cuentas por parte del gobierno estadounidense. Es decir que los propios buitres se garantizan su pago, sólo que tomando el control total de la economía, antes

que iniciando un litigio.

El cambio de estrategia por parte de los usureros internacionales no se debe a una reciente humanización de su parte, sino al "fracaso sistemático que vienen teniendo sus demandas donde reclaman que la isla debe pagarles antes que comprar cosas como nafta para sus patrulleros o remedios para los hospitales" (*Financial Times*, 27/6).

Bernie Sanders y algunos senadores demócratas han votado en contra denunciando la precariedad que se vive en la isla y cómo el programa de "salvataje" la va a profundizar. El caso más claro es el del salario mínimo. Mientras que en Puerto Rico los menores de 20 cobran 4,25

dólares la hora, en un contrato a prueba por tres meses; en el continente se cobra 7,25, un 70% más. El programa permitirá extender el límite hasta los 25 años y pasar la prueba de tres meses a cuatro años.

Por la unidad socialista de América Latina

La situación social, económica y financiera de la isla es calamitosa. El principal hospital neonatal sólo está en condiciones de acceder a los medicamentos si los paga en efectivo. Los proveedores no aceptan ningún tipo de deuda por parte del Estado portorriqueño.

La década de crisis económica que vive el capitalismo ha impactado con especial crudeza en Puerto Rico, que cuenta con un 45% de pobreza y ha perdido en seis años el 7% de su población (*The Economist*, 2/7).

Los migrantes se suman a las filas del ejército industrial de reserva en los Estados Unidos, bajando de esa forma el salario mínimo a partir de la competencia entre trabajadores. Estados Unidos se enfrenta a una crisis que está a punto de ingresar en su décimo año con los indicadores económicos por debajo de todas las promesas de recuperación.

La cesación de pagos de Puerto Rico ha dejado al desnudo que el capital continental monopoliza todos los ingresos principales de esta isla. La crisis capitalista internacional plantea la expulsión del imperialismo del continente y la independencia de Puerto Rico en la perspectiva de su unión a una América Latina socialista.

Guido Lapa

www.po.org.ar

@PartidoObrero Partido Obrero

France Télécom es la Unión Europea

La fiscalía pide procesar a directivos de la empresa por los suicidios de sus empleados

El caso de France Télécom conmueve a Francia. La ola de suicidios que se produjo entre empleados de la empresa entre 2007 y 2010 dio lugar a un juicio contra los directivos de la empresa. Tras varios años de investigación, la fiscalía de París ha pedido que se procese a siete ex directivos por el acoso psicológico y laboral a que fueron sometidos sus empleados en esos años (que está en la base de la ola de suicidios).

La fiscalía da cuenta de una acción fría y premeditada y coordinada por parte de la conducción de la empresa, no de un abuso o comportamiento individual de sus directivos. La obsesión por los resultados económicos llevó a Télécom a iniciar una reestructuración con el despido de 22.000 empleados y el cambio de funciones de 14.000. Cerca de 60 trabajadores se suicidaron en sólo tres años. Muchos lo hicieron en su propia oficina y dejaron cartas explicando su desesperación. La empresa, cree la fiscalía, implantó un sistema para desestabilizar a los empleados.

Fuentes sindicales indicaron que en 2008 hubo trece suicidios; en 2009, 19 y en 2010, 27. En 2013, France Télécom se convierte en Orange, primera operadora de Francia.

La decisión de la empresa de reorganizarse y aumentar sus beneficios, tomada en 2006, fue, según todos los indicios, el detonante del drama. El presidente de la firma estaba determinado a poner en marcha la operación y lograr la reducción de la plantilla, que entonces era de 110.000 empleados. "Lo haré [los despidos] de una for-



ma u otra, por la ventana o por la puerta" (*El País*, 7/9).

Sus palabras fueron trágicamente premonitorias. Algunos de los empleados se quitaron la vida saltando desde las ventanas de sus oficinas. A los 58 que en total se contabilizaron entre 2008, 2009 y 2010 hay que añadir decenas de tentativas y procesos de ansiedad y depresión. Según la fiscalía, la empresa utilizó todo tipo de métodos para desestabilizar a los empleados, además de ofrecer bonificaciones a los cuadros que lograran más bajas. Para ello, se cambiaba repentinamente el puesto de trabajo, se modificaban los objetivos, se dejaba al empleado sin silla ni mesa durante semanas, se prohibía disentir o se desvalorizaba al trabajador. Un médico de empresa, que ha hablado de forma anónima, asegura que los empleados empezaron a sufrir graves procesos de ansiedad y depresión, y ha relatado estos sistemas que quebraban a los empleados. Un empleado irrumpió en una reunión de la

empresa con un cuchillo clavado en el abdomen. Muchos murieron defenestrados. Algunos dejaron a sus familiares cartas que evidenciaban su desesperación.

No es la excepción, es la regla

France Télécom no es un caso aislado, sino la expresión más aberrante de un método extendido. Los despidos son dis-

"Lo haré (los despidos) de una manera o de otra, por la puerta o por la ventana", había declarado el presidente de France Télécom.

frazados bajo la forma de "retiros voluntarios" que, como lo revela este caso, son retiros compulsivos y forzados. Estas condiciones laborales no sólo imperan en los países periféricos más postergados del continente, sino en una de sus principales potencias y en una de sus empresas líderes -o sea,

en el corazón de la Unión Europea. La clase obrera está siendo blanco, cada vez en forma más agravada, de la flexibilización y precarización laboral, la inseguridad en su trabajo y una superexplotación creciente. La Unión Europea, lejos de ser un paliativo en este proceso, ha sido un ámbito para potenciar estas tendencias. El libre comercio y circulación de capitales, mercancías y personas, en el marco de la actual bancarrota capitalista, ha sido una cuña para agravar la competencia ruinosa entre los trabajadores integrantes de las diferentes naciones de la UE, presionar a la baja los salarios, degradar las condiciones de trabajo y avanzar en los despidos, apelando a reestructuraciones drásticas y relocalizaciones de las empresas, donde la mano de obra resulta más barata.

Precisamente, una de las cuestiones que se le achaca a Francia y en menor medida a Italia, es que no habrían avanzado en reformas laborales, como sí lo había hecho

Alemania, la cual, bajo el gobierno del socialdemócrata Gerhard Schröder, implantó un régimen de trabajo más precario. El gobierno 'socialista' de Hollande pretende consumir esta tarea pendiente, aunque ha tropezado en el camino con una enorme resistencia de los trabajadores. El rescate del capital en crisis pretende ser llevado adelante sobre una desvalorización histórica del valor de la fuerza de trabajo y un ajuste en regla.

Al abordar el resultado del Brexit, la mayoría de los análisis ha cargado las tintas en el nacionalismo y la xenofobia reinantes en las filas de los trabajadores, para encubrir que en este desenlace se ha colado la bancarrota capitalista y las secuelas y la reacción que ésta va provocando en la clase obrera. Lejos de ser una fuente de progreso, de mejora y bienestar social, la UE es vista como un factor de agravamiento del infierno de la precarización e inseguridad laboral. Como acaba de señalar el *New York Times*: "el llamado voto Brexit fue impulsado por los trabajadores mayores de raza blanca con una educación modesta que sienten haber sido pasados por alto, condenados por fuerzas más allá de su control, a un empleo incierto a cambio de un sueldo bajo" (9/7). La bancarrota capitalista pone en el orden del día la ruptura de la Unión Europea y su reconstrucción sobre nuevas bases sociales: los Estados Unidos Socialistas de Europa.

Pablo Heller

CONFERENCIA LATINOAMERICANA

16 y 17 de julio - Montevideo, República Oriental del Uruguay



Reagrupar a la izquierda revolucionaria y el movimiento obrero combativo por la una alternativa socialista frente a la bancarrota capitalista

-Viernes 15, 19 hs:

Acto de apertura
Asociación de Prensa
Uruguay (APU)
San José, 1330 (esq. Ejido)

Hablan Néstor Pitrola (PO Argentina) y representantes de las delegaciones internacionales.
Cierra Rafael Fernández (Partido de los Trabajadores de Uruguay)

-Sábado 16

Jornada de debates
y mesas redondas
Facultad de Humanidades
Uruguay 1695.

10 hs: "Uruguay frente a la crisis capitalista"
Participan: Daniel Olesker (economista y dirigente del Partido Socialista, asesor del PIT-CNT), William Yohai (especialista en Economía,

editor del libro "Socialismo o muerte"), Sandino Núñez (filósofo uruguayo, editor de la revista "Prohibido Pensar") y Nicolás Marrero (sociólogo, docente de la Universidad de la República, dirigente del PT).
Coordina: Lucía Siola

13:30 hs
"Los programas del movimiento obrero y socialista en Latinoamérica". Participan:

Marcel Slamovitz (Federación Nacional de Profesores de Enseñanza Secundaria); un representante sindical de Brasil, Néstor Pitrola (diputado del PO-FIT).
Coordina: Alvaro Soto.

16:30 hs
"América Latina en la encrucijada"
Participan: Oscar Andrade (ex diputado PCU, dirigente del

Sunca, gremio de la construcción); Gustavo López (Unidad Popular); Rafael Santos (PO Argentina); Osvaldo Coggiola (Brasil).
Coordina: Rafael Fernández.

Domingo 17, 10 hs
Plenario General con las delegaciones internacionales e invitados.
Informe de Apertura: Pablo Heller (PO Argentina).